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Сто ударных дней
К О Л Л Е К Т И В  М А С Т Е Р С К О ГО  У Ч А С Т К А  ИЗ К О М С О М О Л Ь С К О ГО  

Л Е С П Р О М Х О З А  П О Д Д Е Р Ж И В А Е Т  П О Ч И Н  Е Р Г А Й Ц Е В

Приближается день,- когда 
вся страна торжественно от. 
метит 50-летие СССР. В 
честь этого , знаменательного 
события каждый коллектив 
принимал повышенные обя
зательства. Недавно на на
шем мастерском, участке со
стоялось собрание. Мы об
судили ход соревнования, 
выполнение обязательств, 
вскрыли неиспользованные 
резервы производства.

Коллектив наш успешно 
начал работу во втором го
ду пятилетки; План. первых 
месяцев был ■ значительно 
перевыполнен. Трудные по-'

. годные .условия лета к. осе- 
' ни, Вынужденный перевод 
части рабочих на другие 

■4 участки не позволили нам 
столь же хорошо, завершить 
производственную програм
му минувших трех • кварта- 

. лов в целом,.; М ы , знаем, что 
Подобное положение не толь
ко.. в нашем коллективе. По
этому , сейчас, с наступлёни- 
ём /зимнего сезона,4 который 
всегда был верным союзни
ком , лесозаготовителей/ надо 
поработать ударно. '

, Мы горячо • восприняли 
почин передовых коллекти
вов области, в частности, 
ергайцев. Передовики произ
водства, ударники коммуни
стического труда научились . 
эффективно . , использовать • 
каждую' минуту рабочего 
времени. .Однако в нашем 
леспромхозе. имеются еще 
случаи, когда теряются це- ’ 
лые часы. Такое' ^расточи
тельство недопустимо. Ведь 
наше. предприятие из-за 
больших потерь рабочего 
времени, недисциплиниро
ванности отдельных работ
ников,. прогулов задолжало 
народному хозяйству за 9 
месяцев более 80 тысяч ку
бометров древесины. Это по
лучается, что каждый рабо
чий леспромхоза за прошед
шие ; три квартала недодал 
товарной продукции на тыся
чу рублей. Мы считаем, что 
подобные факты не. могут 
оставить равнодушным ни 
одного лесоруба, который 
дорожит своей профессио

нальной честью.
Стране нужен'.лес. В ре

конструкцию наших леспром
хозов вкладываются огром-

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
Вышкомонтажная, бригада 

прораба А. И. Бараненкова 
и з . Васюганской нефтераз
ведочной экспедиции выпол
нила годовой план строи
тельства буровых. За 9 ме
сяцев ею смонтированы "4 
. буровые установки. Все - они

.построены с опережением 
графика, с хорошим качест
вом. К юбилею Союза ССР 
вышкомонтажники пере
довой бригады построят од
ну ' сверхплановую буровую-...

Т. ТИМОФЕЕВ.

план
к 7 н о я б р я

В тресте «Томснседь- 
строй» хороших, результатов 
в своей деятельности доби
вается коллектив ПМК-758. : 
Он базируется в . Томске и 
занят строительством про-. 
мыщленной базы треста —  
заводов железобетонных 
изделий и керамзитового 
гравия; гаража на 250 авто
машин. Перед коллективом 
ПМК-758 поставлена .задача 
— ввести завод железобе
тонных изделий уже в этом 
году. Основной объем строи
тельных работ на объекте 
выполнен, начался монтаж 
технологического оборудо
вания. В ПМК считают, что 
пуск, предприятия состоится 
в" декабре.

Годовой план освое
ния средств на строи
тельстве промышлен

ной базы -— 1.326 тысяч
рублей будет' выполнен к 7 
ноября. Выполнение за де
вять месяцев составило 
1,248 тысяч рублей. Рабо
чие ПМК строят также два 
жилых. дома, в которых бу
дут жить работники новых 
предприятий' треста.

Перемены происходят и 
на , старом трестовском заво
де, расположенном у Стейа- 
нрвского переезда. Недавно 
здесь закончена реконструк
ция, столярного, цеха, кото
рый стал теплым, удобным 
для работы.. В нем установ
лены , вместо вагонеток 
.транспортеры для доставки 
материалов. В ближайшее 
время на заводе будут ре
конструированы также ко
тельная и бетонный узел.

А. ФЕДОСЕЕВ.

ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
Находившийся в Москве с 

официальным визитом Пре
мьер-Министр Арабской 
Республики Египет Азиз 
Сидки 18 октября отбыл на 
родину.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Арабской 
Республики Египет и Совет
ского Союза, высокого гостя 
провожали член Политбюро 
ЦК КПСС,” ‘ Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, член По
литбюро ЦК КПСС, первый, 
заместитель Председателя 
Совета Министров ■ СССР 
Д. С. Полянский, кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС

Б. Н. Пономарев, другие 
официальные лица.

"На летном поле был вы
строен почетный караул 
войск Московского гарнизо
на. . Начальник почетного 
паразита отдал рапорт 
Премьер-Министру Араб
ской " Республики Египет. 
Прозвучали государствен
ные гимны, двух дружест
венных стран. Азиз Сидки 
и А. Н. Косыгин обошли 
строй советских воинов.

Вместе с Премьер-Мини
стром АРЕ отбыли нахо
дившиеся с ним в Москве 
египетские государственные 
деятели.

(ТАСС).

В ПОЕЗДКЕ ПО СТРАНЕ
АЛМ А-АТА, '18 '.октября. 

(ТАСС), .Сегодня шахиншах 
Ирана Мохаммед Реза Пе
хлеви, прибывшие с ним 
официальные лида, посол 
Ирана в Советском 'Союзе 
М. Р. Амир Теймур посети
ли Президиум Верховного 
Совета ; Казахской ССР, где 
состоялась беседа с. Предсе
дателем 1 Президиума Вер
ховного Совета Казахской 
ССР С. В. Ниязбековьш, 
Председателем Совета Ми
нистров республики ' Б. А.

Ашимовым. Высокого гостя 
ознакомили с достижениями 
Казахской ССР за годы Со
ветской власти,...

Затем шахиншах Ирана 
Мохаммед Реза Пехлеви и 
шахиня Фарах Пехлеви по- 
сети ли Выставку достнже- 
ний народного хозяйства 
Казахской ССР. В главном 
павильоне высокие гости ос
мотрели экспозицию, посвя
щенную 50-летию образова
ния СССР. (ТАСС).

ные государственные средст
ва. И мы хорошо понимаем, 
что от этого должна быть 
соответствующая отдача.

Коллектив нашего участ
ка опытный, стабильный. 
Все бригадиры комплекс
ных бригад,механизаторы 
трудятся в лесу, уже по 10 и 
более лет. Опыта, как гово
рится, не занимать. Трудо
вой настрой на участке хо
роший. Лесозаготовительные 
бригады, рабочие На погруз
ке леса несут 100-дневную 
ударную вахту в честь юби
лея страны. Решено план 
четвертого квартала за
вершить досрочно и отгру
зить . 1.000 кубометров
сверхплановой древеси
ны. У нас низкий объем 
хлыста, заболоченные лесо
секи, поэтому для выполне
ния .этого обязательства по
требуется большое напряже
ние сил. 1 :

Но не только о четвертом 
квартале наши Заботы. Мы 
нынче заранее готовились к 
зиме. • Подготовлены зимние 
делянки. Принят лесофонд, 
отремонтированы и приведе
ны в порядок обогревалки, 
котлопункт, построены га

ражи. Поэтому ничто н е , 
препятствует ударной рабо- . 
те и в первом квартале бу
дущего года. Несмотря на 
то, что на нашем лесопункте 
древесина вывозится по уз
коколейным железным доро
гам круглогодового дейст
вия, мы решили в первом 
квартале отгрузить не менее 
40 процентов лёса к плану 
1973 года, дать полторы 
тысячи кубометров древе
сины сверх задания.

Твердо заверяем лесоза
готовителей в том, что наш 
мастерский участок прило
жит все .силы,' использует 
накопленный опыт для ус
пешного выполнения соц

обязательства, перевыполне
нием плана отметит 50:ле- 
тие СССР.

Призываем всех лесору
бов шире развернуть соци
алистическое соревнование! 

А. КИСЕЛЕВ, мастер 
участка;

Н, ЛЕОНОВ, бригадир 
комплексной бригады;
Н. МИСНИК, тракто

рист;
Н. ДЕМИН, бригадир 
комплексной бригады;
Ф. ШАДРИН, бригадир 
комплексной бригады;
И. ВЕРХОВЦЕВ, рабо
чий на погрузке леса.
Комсомольский леспром

хоз.

ОТ РЕДАКЦИИ:
В структуре лесозаготовительного предприятия мастерский 

участок — основа всего производства. От того, как организо
вана работа комплексных бригад, как осуществляется здесь 
погрузка и вывозка древесины,' зависит выполнение плана и 
социалистических обязательств предприятием. Публи
куя :обязательства коллектива мастерского участка, ко
торым руководит коммунист А. П. Киселев, редакция устанав
ливает свой рабкоровский пост на этом участке.

Рабочие корреспонденты будут нам сообщать об организа
ций труда в лесосеках, о том, как, используются механизмы, 
как их ремонтируют, в общем,.обо всем, что имеет отноше
ние к производству и жизни коллектива.. Такой рабочий кон
троль в течение всего зимнего периода позволит сделать 
обобщения, проанализировать работу мастерского участка 
глубоко и всесторонне. Этот анализ в какой-то мере отразит 
положение дел и на мастерских участках других предприя
тий «Томлеспрома».

Дмитрий Иннокентьевич 
Гынгазов руководит брига
дой слесарей-ремонтннкоя 
томского ' грузового авто
транспортного предприятия 
№ 2. Этот коллектив— неод
нократный победитель со,- 
цналистического соревнова
ния. Хорошо поработали ре
монтники и на уборке уро
жая, где обеспечивали бес-* 
перебойный выход машин на 
хлебные трассы.

НА СНИМКЕ: бригадир
Дмитрий Иннокентьевич 
Гынгазов и слесарь Виктор 
Абт.

За десять лет работы на 
Томской текстильной фабри
ке Клавдия Ивановна Рыб
кина обучила своей профес
сии семь человек. Комму
нист, член фабричного коми
тета, одна нз лучших тка
чих предприятия, она еже
дневно перевыполняет зада
ния.

Фото Е. 'Лисицына;

ИЗЛИШКИ ПРОДУКТОВ-ГОСУДАРСТВУ

Ш Ш Ё
Зоркальцевскяй сельсовет 

Томского района — приго
родный. На его территории 
расположено. 15 населенных 
пунктов, в которых пять от
делений совхозов «Рыбалов- 
ский», «Порося некий» и 
«Петровский». В 1.240 хо
зяйствах имеется 382 коро
вы, много., свиней, овец.

По плану мы должны бы
ли. Закупить ;v населения.42 
центнера, мяса, .20 тонн мо
лока (а по заданию' —- .55 
тонн). Заготовили 63 цент
нера мяса (150 процентов 
годового плана) , 55 тонн мо
лока,' (более 265 .... .процен
тов. к. плану).. В среднем . на 
корову молока закуплено 
почти по 140. килограммов. 
Лучше всех потрудился 
сборщик молока И. Музофа- 
ров.в деревне Эуште,, Он за
купил 17,3 тонны молока; — 
по 160 килограммов на ко
рову. В селе Зоркалыгеве 
в сиднем закуплено по 175 
килограммов молока в каж
дом личном хозяйстве. 
Многие , жители продали его 
от. 300 до 1.600 килограм
мов.

Успех обеспечила большая 
организаторская работа всех 
депутатов сельского Совета. 
Мы Не ждали лета, а 
начади закупки с первых 
дней' января нынешнего го
да. План по каждой'деревне

был утвержден в январе на 
заседании исполкома сель
совета. Депутаты совместно 
е активом, аппаратом Совета 
провели подворный обход 
хозяйств, имеющих окот. До
говорились с каждым вла
дельцем коровы о количест
ве и сроках продажи излиш
ков молока.

Люди охотно приняли на
ше предложение —  сдавать 
молоко в замороженном ви
де. Его принимали все ма
газины, собирали по дворам 
специальные сборщики. ^При
емные пункты молока были 
открыты во всех населенных 
пунктах.

' Решение сельского Совета 
дружно поддержали руково
дители совхозов, отделении. 
Они не только агитировали 
за продажу излишков моло
ка, но и сами показывали 
личный пример. 'Руководите
ли совхоза «Петровский» 
первыми начали продажу мо
лока из Яичного хозяйства. 
В этом совхозе была-, закуп
лена 31 тысяча, килограммов 
молока..

Хорошо работают по заго
товкам молока; депутаты 
сельсовета. .В. И. Кабанов. 
С. Т.' Сайланова и. другие.

Сейчас мы закупаем моло
ко в Эуште, Петрове, Губи
не. Дневная сверхплановая

прибавка — 60— 70 кило
граммов.

У меня есть претензии к 
Томскому гормолзаводу в 
отношении учета заготовлен
ного у населения молока. 
Раз ответственность за эту 
работу возложена на? сель
ские Советы, то при приеме 
молока нужно указывать, от 
какого сельсовета оно по
ступило. А  у нас получилось 
та'к. Мороженого молока мы 
приняли 10.315 килограм
мов. Заготавливали его мага
зины рабкоопа совхоза «Ры- 
баловский» и Тимирязевско
го рабкоопа, на них и выпи
саны документы, но в бума
гах не указали название 
сельского Совета. И вышло, 
что Зоркальцевскому сель
совету это молоко не засчи
тали. Пришлось потратить 
немало времени, чтобы дока
зать истину. В июне в Нелю- 
бинском отделении совхоза 
«Рыбаловский» заготовлено 
у населения и сдано молока 
на Томский гормолзавод 
2.8Q0, килограммов. Доку
менты вновь были выписа
ны на совхоз, и молоко за-. 
числили на счет совхоза. 
Между тем Нелюбимо — 
населенный пункт нашего 
сельсовета. Молоко было 
заготовлено нашими работ
никами.

Не все ладно и с органи
зацией встречной продажи 
комбикормов населению. Мы 
уже задолжали владельцам 
коров ,6,5 тонны комбикор
мов.

Призыв актива Усть-Бак- 
чарского сельсовета Чаин- 
ского района о перевыполне
нии,планов и заданий по за
купкам излишков молока у 
населения мы горячо поддер
живаем. Даем слово до кон
ца года заготовить еще не 
менее 12 тонн молока.

В. ХЛЕБНИКОВ,
председатель исполкома
Зоркальцевского сель
совета Томского района.

РАЗРЫВ В ЦЕПИ
' На зональном совещании 

руководителей сельских Со
ветов, представителей заго
товительных, торгующих ор
ганизаций и предприятий, 
перерабатывающих сельско
хозяйственную ' продукцию, 
состоявшемся в Шегар- 
ском районе, большое внима-, 
ние было уделено изучению 
и обобщению передового 
опыта сельских Советов по 
организации закупок излиш
ков сельскохозяйственных 
продуктов у населения.

С большим вниманием 
участники совещания из Ко- 
жевниковского, Бакчарского, 
Шегарского, Молдановского. 
Кривошеииского районов 
слушали выступление пред
седателя Вавилонского сель
совета Бакчарского района 
Н. М. Красноперовой. Зада
ние девяти месяцев по заго
товкам молока здесь выпол
нено на 221 процент, го
довой народнохозяйственный 
план — на 188. Большая за
слуга в этом сборщицы моло
ка С. П. Драгунайте. Она 
много лет занимается этой 
работой, имеет тесные связи 
с жителями села, знает воз
можности каждого хозяйства. 
Хороню потрудились депу
таты и актив этого сельсове
та в дни уборки картофеля. 
В результате задание по за
купкам картофеля выполне
но на 120 процентов.

Н. М. Красноперова отме
тила большую' помощь в ор
ганизации заготовок излиш
ков сельхозпродуктов у ра- 

’ бочих совхоза «Прогресс», 
который расположен, на ,тер
ритории Вавйловского сель
совета.

В Молчановском районе 
хорошо поработали заготови

теля орса Могочинского ле
созавода. Начальник орса 
Н. С. Коваль сумела моби
лизовать на выполнение го
дового задания по закупкам 
сельхозпродуктов весь кол
лектив. В итоге картофеля 
здесь заготовлено в 3 раза 
больше, молока — на 86 
тонн больше, чем за 9 меся
цев прошлого года.

Об успехах н недостатках 
в организации заготовитель- ■ 
ной работы рассказали Г. К. 
Танцев — председатель 
Болырегалкинского сельсо
вета Бакчарского района, 
Л. Г. Тришкина — предсе
датель Чилийского сельсове
та Кожевниковского района, 
И. Д. Перегонцев — предсе
датель Соколовского сельсо
вета Молчановокого района, 
М. В. Кудрявцев -г- предсе
датель Монастырского сель
совета Шегаоского района. 
Все выступавшие поддержа
ли инициативу актива Уеть- 
Бакчарското сельсовета На
ин ского района и единодуш
но решили последовать н% 
примеру — выполнить и пе
ревыполнить план. четверто-* 
го квартала по закупкам 
сельхозпродукции у населе
ния. ' Но для этого нужно 
сейчас ликвидировать раз
рыв в цепи заготовок, обра
зовавшийся по вине руково
дителей ряда организаций, 
которые должны были за
ниматься закупками, во не 
занимаются ими.

Директор Кривотеинекого 
маслозавода П. В. Пудов 
сказал; 1

— Ни ОДНОЙ ТОННЫ МОЛО-, 
ка не закупили работник* 
орса Ергайского леспромхо
за. Руководители - большин
ства совхозов Кривошеиэ-

екого района!тоже не захо
тели утруждать себя этой 
работой.

Исполняющий обязанно
сти главного инспектора по 
закупкам й качеству сель
хозпродуктов Шегарского 
района В. Г. Блюм резко 
критиковал работу, отдель
ных сельсоветов района, ру
ководители которых безот
ветственно отнеслись к ор
ганизации закупок излишков 
сельхозпродуктов у населе
ния. Председатель Новоиль- 
и иск ого сельсовета М. Е. Ма- 
кулин так ведет дело, что 
в целом по сельсовету мо
лока заготовлено в личных 
хозяйствах всего по 54 ки
лограмма на корову и по 
400 граммов картофеля С 
сотки земли, отведенной 
под приусадебные участки 
й Огороды. ПО Вознесен
скому сельсовету, где пред
седателем В. В. Быков, за
куплена только тонна карто
феля (по 200 граммов с 
сотки) и по 65,8 килограм
ма молока от коровы.

—  Необходимо также, 
сказал Б. Г. Блюм, — под
нять ответственность руко
водителей хозяйств за своев
ременный вывоз комбикор
мов для встречной продажи 
населению.

На совещании выступили 
председатель, Кожевяиков- 
ското, райпотребсоюза Е. М. 
Педяш, директор щегарской 
заготконторы В. А. Иванов.

Решено мобилизовать все 
резервы и во что бы то ни 
стало обеспечить выполне
ние годового плана по за
купкам молока, мяса, карто
феля у  населения.

Т. САМБОРСКАЯ.

РАСТЕТ СЧЕТ НОВОСТРОЙКАМ
Коллектив СУ-2 треста 

«Томскцромстрой» практи
чески .'закончил работы на 
строительстве , Томского 
мяеоперерабаты.в а ю щ е г о 
завода. В : ближайшие 
дни новое предприятие бу
дет принято государственной 
комиссией. Его проектная 
мощность — 15 тонн колба
сы и 46 тонн мясопродуктов 
за смену. Первые килограм
мы колбасы уже „получены 
во время пробной эксплуата
ции заводских конвейеров.

-Коллектив, СУ-1 при
ступил к строительству

крупного . предприятия —  
-дробильно » сортировочного 
завода. Он. предназначен для 
вырубка высококачественно
го гравия, щебня н других 
строительных материалов. 
Он будет давать около мил
лиона кубометров различных 
материалов в год*. Сейчас на 
стройплощадке в районе но
вого речного порта ведется 
планировка.

В этом- году трест 
«Томсашрокстрой» возводит

и жилье. 100-квартирный
дом на улице ■'Тверской в 
Томске готовят к сдаче отде
лочники недавно созданного 
СУ-5. Каменщики из СУ-3 
закончили кирпичную клад
ку дешятиэтажного общежи
тия для молодых рабочих 
ачектроламиового завода. 
Сейчас на этой первой девя
тиэтажке треста ведутся 
кровельные и столярные ра
боты.

В. СЕМЕНОВ.

ПОРЯ ГОТОВИТЬСЯ К
Не так давно мне при

шлось побывать в селе Пер
вомайском,' на хлебоприем
ном пункте. Сейчас часто 
приходится слышать н чи
тать, с какой 'перегруз
кой работают подоб
ные пункты в других 
местах, с .какими трудностя
ми в условиях нынешней не
настной осени им приходит
ся сталкиваться. Есть эти 
твудйости : И в Первомай
ском. Но здесь каждый ком
мунист, каждый рядовой ра
бочий с такой ответственно
стью относятся к делу, кто 
трудности были успешно 
преодолены.

Хлебоприемный пункт на
чал готовиться к приемке 
хлеба нового урожая еще ле

том, задолго до начала убо
рочной кампании. В июле 
провели - открытое партийное 
собрание ' с повесткой дня: 
«О задачах парторганизации 
по приемке и обеспечению 
сохранности зерна нового 
урожая».

Коммунисты на собрании 
критически , анализировала 
положение дел, высказали 
много ценных предложений.. 
Так, член, партии Т. Ф. Лом*' 
кин сказал, что на пункте 
используются, не все возмож
ности для, быстрой и качест
венной сушки зерна, те
ряется много .горячего воз
духа, . электроэнергии. Он 
предложил изготовить и ус
тановить заглушки, на возду

ховоды, а где нужно, уста
новить кожухи. Это предло
жение своевременно было 
внедрено, и сейчас установ
ка для активной сушки зер
на работает более эффектив
но.

Важно было организовать 
четкую приемку зерна, по
ступающего из колхозов, с 
самого начала уборочной 
страды. И коллектив этого 
добился. За все это время не 
случилось ни одной сколько- 
нибудь существенной за
держки. На анализ влажно
сти зерна и разгрузку авто
машины уходит 8 — 10 ми
нут.

Основной поток хлеба 
прошел. Но уже .по
ра готовиться к “ будущей

страде. Необходимо , уже 
сейчас принимать меры, что
бы в момент приема зерна, 
не останавливать сушку. По
ка на пункте имеется один 
основной транспортер. Не
обходимо смонтировать еще 
один. Урожай в районе воз
растает, : и работникам хлебо
приемного пункта необходи
мо заботиться об увеличении 
производственных мощно
стей. К .этому они уже гото
вятся; приобретены тран
спортерная лента, необходи
мые Электродвигатели.

Во время приема хлеба на 
пункте работа была органи
зована в три смены. В каж
дой смене работает комму
нист. >

Партийная организация 
пункта (секретарь здесь 
И. И. Королев) во время^за
готовок организовала дейст
венное социалистическое со
ревнование между бригада
ми, в каждую из которых 
входят сушильщик, кочегар, 
рабочий на подаче зерна а 
транспортерщик. На пункте 
три брйгады. Итоги соревно
вания за суткц, пятидневку 
н за месяц подводятся регу
лярно, й результаты оглаша
ются в бригадах, отражают
ся в специально выпуокае- 
мых листках, которые вы
вешиваются на видных ме
стах. Месячные итоги об
суждаются'на рабочих соб
раниях по сменам! По ито

гам соревнования во время 
хлебоуборки прошлого года 
лучший сушильщик член 
КПСС Д. Д. Шеин награж
ден именными часами. Побе
дителем соревнования за 
сентябрь нынешнего года 
стала бригада сушильщика 
А. Н. Казенных, выполнив
шая норму на 138,8 процен
та.

У  коллектива хлебоприем
ного пункта есть уверен
ность, что с поставленными: 
задачами по обеспечению со
хранности и переработке 
зерна в этом трудном году 
он успешно справится.в. плотников, 

инструктор Кировского 
райкома КПСС г. Том- 

' ска*

*
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Ударник первого года девятой пятилетки клейщица 
завода резиновой обуви Лилия Владимировна Петрова 
борется за присвоение ей звания ударника второго года 
пятилетки. Ежедневно перевыполняя сменные задания, 
она выполняет свою операцию без брака.

Фото Е. Лисицына.

ПРОБЛЕМЫ НЕФТЯНОЙ ЦЕЛИНЫ

/ . инициативы
Геологоразведочные организации одними из последних 

в промышленности перешли на новые условия планирова
ния и экономического стимулирования. Хозяйственная ре
форма потребовала осуществления целого комплекса ор
ганизационных, технических мероприятий, отказа от ус
тоявшихся привычек и норм. Понятно, что перестройка 
связана со многими трудностями и не везде проходит 
гладко. О том, что нужно сделать для повышения эконо
мической эффективности геологоразведочных работ, рас
сказывается в заметках начальника планового отдела 
Томского территориального геологического управления 
С. Я. Цыбы.

Мощно без всякого пре
увеличения сказать, что под
готовка к переходу на новые 
условия планирования и 
экономического стимулиро
вания в геологическом уп
равлении началась одновре
менно с его -созданием. На 
первом этапе отделы управ
ления совместно с методиче
ской партией разработали 
основные типовые положе
ния о планировании и учете, 
положения о низовом хо
зяйственном расчете. Они 
должны были ориентировать 
коллективы на поиски путей 
повышения производитель
ности труда. И, забегая впе
ред, отмечу, что с этой зада
чей удалось справиться. ■ 
Многие организации и уп
равления в целом сумели 
при росте объемов производ
ства значительно сократить 
численность работающих.

По предложениям служб 
предприятий и управления в 
1972 году намечено полу
чить 825 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли. 
Напряженность такого зада

ния легко понять, если 
учесть, что в предыдущие 
два года мы не справлялись
с планом по прибылям. 
Больше того, основные рабо
ты — глубокое бурение — 
приносили убытки. И тем не 
менее утвержденная про
грамма вполне реальна.

Основными источниками, 
обеспечивающими рост рен
табельности, мы считали 
увеличение объемов и кон
центрации геолого-поиско
вых работ, снижение их се
бестоимости. За счет этого 
предполагалось получить 70 
процентов дополнительной, 
прибыли. Но снижение себе
стоимости полностью зави-. 
село от внедрения техниче
ских новинок и улучшения 
организации производства. 
В глубоком бурении боль
шой выигрыш дает внед
рение индустриальных
методов строительства вы
шек и монтажа установок, 
широкое применение шпин
дельных турбобуров, форси
рованных режимов бурения.

Снижение себестоимости

геофизических исследований 
будет обеспечиваться более 
широким внедрением одно- 
тгроводных сейсмокос, ук
рупнением полевых сейсмо- 
партий. Есть резервы и во 
всех других видах геологи
ческих работ. Немалую 
часть прибыли- предполагает
ся получить от совершен
ствования экономической 
деятельности.

Подготовительный период 
позади. Все наши планы и 
наметки прошли проверку 
жизнью. Работа по-новому 
показала, что не все удалось 
предуомотреть заранее. 
Практика выявила отдель
ные просчеты, но в целом 
взятый курс оказался» пра
вильным. Приему же в таком 
случае нам не удалось до
стигнуть всех запланирован
ных показателей?

Эффективность нашей 
подготовительной програм
мы оказалась бы несрав
ненно. выше, если бы во всех 
подразделениях с должной 
настойчивостью и инициати
вой ее претворяли в жизнь. 
Очень много было сделано в 
коллективах Томского гео
физического треста, Томской 
комплексной экспедиции, 
Александровской нефтераз
ведочной экспедиции. Осо
бенно необходимо отметить 
большую работу партийного 
бюро Александровской неф
теразведочной экспедиции. 
Оно контролировало все сто
роны подготовки хозяйст
венной реформы, сумело тес

но соединить в своей дея
тельности вопросы производ
ства и воспитания. По ини
циативе партийной организа
ции в экспедиции провели 
общественно-деловую атте
стацию специалистов. Со
стоялся откровенный раз
говор с каждым инженер
но-техническим работником. 
Это способствовало повы
шению активности специа
листов, усилило их от
ветственность. Обществен
ные организации совместно с 
администрацией старались 
довести до каждого рабочего 
задачи и цели хозяйственной 
перестройки, помочь ему 
найти свое место в обшем 
деле. ^  ‘

Неплохо подготовились к 
реформе и коллективы За
падной, Васюганской экспе
диций, ремонтно-эксплуата
ционной базы флота. Совер
шенно в ином положении 
оказалась Каргасокская 
экспедиция. Ее бывшие ру
ководители не только не 
проявили никакой инициа
тивы, но и не выполнили да
же распоряжений и прика
зов. Конечно, во многом по
винны в этом руководители 
отделов и служб управле
ния. Все мы видели, что экс
педицию сильно лихорадит, 
практических же кардиналь
ных мер до середины этого 
года не было принято. С 
большим опозданием комис
сия, составленная из веду
щих специалистов управле
ния, побывала в'экспедиции.

Только тогда выяснилось, 
что и в прошлом году, и
нынче на предприятии не 
занимались - совершенствова
нием экономической и хозяй
ственной деятельности, ук
реплением производства. Не
дисциплинированность, слу
чаи пьянства порождали низ
кое качество работ, аварии.

К сожалению, инженерно- 
технические работники экс
педиции не стали примером 
личной дисциплинированно
сти и организованности, от
ветственности за порученное 
дело. Считалось, что главное 
— метры. Какой они ценой 
достигнуты — никого не 
волновало. Вот почему Кар- 
гасокскай экспедиция оказа
лась единственной в управ
лении, у которой не имелось 
даже плана зимних перево
зок на этот год. Зачем, по 
мнению руководителей экс
педиции, заниматься хлопот
ными зимними перевозками, 
если существуют вертолеты? 
Затраты на перевозку гру- 

.зов по_ воздуху составили ог
ромные суммы. У  каргасок- 
цев самый дорогой метр про
ходки тю управлению. В 1972 
году стоимость пробуренного 
метра составила 268,4 руб
ля. Это на 30 процентов до
ройте, чем у соседей — в 
Александровской и Васю
ганской экспедициях.'

Формально подошли в 
Каргаске и к поискам резер
вов дополнительной прибы
ли. И сегодня еще никто не 
может сказать, как и за счет

чего она оудет получена.
Два разных подхода ру

ководителей предприятий к 
переходу на новую систему 

1 планирования и экономиче
ского стимулийования, Ес
тественно, разными .получи
лись и, результаты. Алек- 
сандровцы доказали, что ус
пех придет лишь тогда, ког
да руководители инициати
вны, способны увлечься сами 
и увлечь за собой других. 
Экспедиция, ~ в недавнем 
прошлом отстававшая, су
мела увеличить объемы бу
рения, справляется со всеми 
технико-экономическими за
даниями. Причем числен
ность промышленного персо
нала снизилась на треть. То 
есть все достигнуто за счет 
совершенствования . произ
водства, повышения произво
дительности труда.

Инертность (руководите
лей Каргасокской экспеди
ции, неспособность их воз
главить коллектив на выпол
нение государственного за
дания, выжидательная пози
ция руководителей управле
ния привели к тому, что не 
был выполнен в первом 
квартале план получения 
прибылей. Управление не 
смогло создать фонды мате
риального стимулирования. 
Большинство предприятий 
при хорошей работе в пер
вом полугодии не получило 
положенные поощрительные 
фонды.

Так получилось потому, 
что Министерство геологии 
РСФСР функции социали-. 
стического предприятия пе
редало управлению. Раньше 
этими функциями обладала 
каждая экспедиция. Чем это 
вызвано, расскажем в сле
дующем материале.

С. ЦЫБА, 
начальник планового от
дела Томского геологи

ческого управления.

нгткя Томист-гит паипня иа
АСУ НА С Т Р О Й К Е

Своевременная доставка писем, газет, журналов, посы
лок в отдаленные поселки зависит не только от 
быстрой обработки корреспонденции, но н от четкой ра
боты транспорта. Вот уже почти десять лет руководит 
почтовой станцией Тегульдетского районного узла связи 
С. И. Демьянов. Работа здесь налажена четко.

Фото В.1 Казанцева.

Автоматизированная си
стема управления разраба
тывается в СМУ-7 «Хнм- 
строя». Группа специали
стов в течение трех лет изу
чала имеющийся в стране 
опыт внедрения таких си
стем на стройках. Солидная 
подготовка позволила в этом

году сделать первые практи
ческие шаги в этом направ
лении. Сейчас в СМУ-7 го
товится первичная докумен
тация дйя контроля с по
мощью электронно-вычисли
тельной машины за ходом 
строительства Томской пти
цефабрики. Это комплекс 
объектов в«чюселке Мали

новка Томского района, на 
возведение .которых в этом 
году затрачено уже около 
трех миллионов рублей. 
Применение электронно-вы
числительной машины и ма
тематических методов ана
лиза производственных си
туаций позволит увеличить 
скорость строительства и 
оперативность управления 
стройкой.

В. СЕРГЕЕВ.

НА ПОДСТУПАХ К РЕКОРДУ
Бригады Стрежевского уп

равления, буровых работ в 
этом году пробурили свыше 
120 тысяч метров скважин. 
Это составляет 102.9 про
цента к плану. Темпы
работ можно и нужно 
было бы увеличить, но
очень медленно переводятся 
буровые установки на элек
тропривод. Электромонтаж
ники срывают сроки. И тем 
не менее буровые бригады 
идут с опережением графи

ков. Так, бригада В. Г. Ка- 
лийичука досрочно выполни
ла государственный план 
1972 года, пробурив 34,08 
тысячи метров при плане 
34 тысйчи. Этот кол
лектив, обсуждая при
зыв передовых буровых 
бригад страны, брал обяза
тельство — к 50-летию об
разования СССР пробурить 
сверх плана еще 7 тысяч 
метров. Сейчас бригада при
ступила к выполнению -этого

обязательства. На днях она 
переходит работать на но
вую точку, с которой будет 
вести кустовое бурение. На 
этом кусте семь скважин. 
В бригаде недавно проведе
но собрание. На нем шел 
разговор о том, чтобы дове
сти объем бурения в 1972 
году до 44— 45 тысяч мет
ров. Такого результата еще 
не добивался ни один кол
лектив в области.в. ж у к о в .

В ПОЛЕТЕ-«КОСМОС-525»
18 октября 1972 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос-525», На борту

Сообщение ТАСС
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения

исследований космического 
пространства.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. . Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
Информации.

ШКОЛА ПРОПАГАНДИСТОВ
Формирование у трудя

щихся' марксистско-ленин
ского мировоззрения, . высо
ких идейно-политических ка
честв — центральная зада
ча идеологической ра
боты ‘ партийных организа
ций. Успешно выполнить этп 
требования партии можно, 
если пропагандисты будут 
постоянно углублять теорет 
тические знания и совершен
ствовать методическое ма
стерство. . Томский город
ской, районные комитеты- 
партии совместно с Домом 
политического просвещения 
накопили определенный 
опыт организации учебы 
пропагандистов. В горо
де создано 115 полит
школ, 317 школ основ марк
сизма-ленинизма и 516 тео
ретических, проблемных и 
методологических семинаров, 
более 750 школ коммунисти
ческого труда, 227 кружков 
и семинаров комсомольской 
политсети. К пропагандист
ской работе привлечены, как 
правило, коммунисты с выс
шим образованием, руково
дители предприятий и орга
низаций, инженерно-техниче-« 
ские работники, врачи, учи
теля, ^преподаватели вузов, 
партийные, комсомольские и 
профсоюзные работники. 
Среди них и умудренные 
опытом пропагандистской 
деятельности, и делающие в 
партийной пропаганде пер
вые шаги. Однако те и дру
гие нуждаются в постоянном 
обновлении своих знаний и 
совершенствовании методи
ческого мастерства.

Естественно, перед нами 
встал вопрос о создании 
стройной системы обучения 
пропагандистских кадров.

С 1970— 71 учебно
го года совместно с Домом 
политического просвещения 
мы стали планировать учебу 
пропагандистов на год. При
мерно в июне составляем 
планы для всей системы пар
тийной и комсомольской 
учебы, рассматриваем в гор

коме, райкомах партии, в 
Доме политического просве
щения, а также в горкоме 
комсомола, печатаем типо
графской книжечкой и на 
первом занятии вручаем 
всем пропагандистам. В пла
не указаны дата? день, вре
мя и место проведения семи
наров.

На год же составляет
ся расписание для 26 лекто
риев и теоретических семи
наров высшего звена. Про
грамма семинаров строится 
таким образом, чтобы воору
жить пропагандистов тео
ретическими знаниями по 
всему учебному плану (на 
одном семинаре дается мате
риал на три занятия). Чи
таются лекции на актуаль
ные темы внутренней и 
внешней политики партии, 
по проблемам методики пар
тийной пропаганды. Систе
матически проводятся собе
седования по работам В. И. 
Ленина, рекомендованным 
учебными программами. 
Большое место в' планах. се
минаров отводится изучению 
передового опыта, обмену 
опытом, проведению откры
тых занятий. Причем это 
делается не эпизодически, а 
постоянно. В прошлом учеб
ном году обмен опытом ра
боты шел под девизом «За 
эффективность партийной 
пропаганды».

Ежегодно с пропаганди
стами проводятся теорети
ческие конференции, на ко
торых обсуждаются актуаль
ные проблемы развития
марксистако-лешшской тео
рии в материалах и докумен
тах съездов партии и 
Пленумов ЦК КПСС. 
Конференция «Коммунизм и 
личность», проведенная в 
прошлом учебном году, с 
большим интересом была 
встречена пропагандистами. 
С докладами и сообщениями 
«Личность и научно-техни
ческий прогресс», «Роль ли
тературы и искусства в вос
питании личности», «Тру

довой коллектив и лич
ность», «Роль семьи в вос
питании личности» выступи
ли ученые вузов и пропаган
дисты.

На конференции «Книга и 
политическое самообразова
ние» шед разговор о том, 
как научить слушателей са
мостоятельно работать с 

•'книгой, пользоваться перио
дической печатью и библи
ографией.

В проведения конферен
ции и семинаров большую 
помощь оказывает библиоте
ка Дома политического про
свещения. Здесь устраива
ются выставки литературы, 
проводятся библиографиче
ские обзоры вышедших 
книг; по заказам пропаган
дистов подбираются материа
лы к занятиям.

Немал вклад в обучение 
пропагандистов и томских 
ученых. На протяжении мно
гих лет бессменно руководят 
секциями городского семина
ра доценты политехническо
го института К. Е. Климан- 
ская, А. В. Гагарин, Г. Т. 
Трубицина, В. П. Завьялов. 
20 лет является руководите
лем секции по политэконо
мии социализма старшин 
преподаватель кафедры по
литэкономии мединститута 
И. Г. Сердюков. В этом 
учебном году в организации 
политической учебы и в под
готовке пропагандистов оу- 
дут принимать участие уче
ные всех кафедр обществен
ных наук вузов, ученые эко
номического ‘факультета 
ТГУ. Хотелось бы особо 
подчеркнуть роль кафедры 
экономики промышленности 
и организации предприятий 
(заведующий кафедрой дэ- 
цент Г. В. Симонов).

Планами -пропагандист
ских семинаров, как прави
ло, предусматривается не 
только чтение лекций, но и 
развитие активности самих 
пропагандистов. С пропаган
дистами проводятся собесе
дования по изучаемым те

мам, им даются практиче
ские задания;- Характер 
практических заданий разно
образен; подготовиться
к проведению и обсуж
дению открытого заня
тия, ознакомиться с опытом 
передовиков производства по 
бережливому использованию 
материальных ресурсов и др. 
Пропагандисты охотно вы
полняют практические зада
ния, это их дисциплинирует, 
вырабатывает интерес к уг
лублению знаний.

В последние годы формы 
и методы занятий в кружках, 
школах и семинарах стали 
разнообразнее. Пропаганди
сты стремятся активизиро
вать слушателей, вызвать у 
них интерес к самостоятель
ному изучению марксистско- 
ленинской теории.

Пропагандист научно-ис
следовательского института 
электромеханики А. Н. Коз
лов при изучении програм
много материала широко ис
пользует'примеры из жизни 
своего института, района, об
ласти. Его слушатели пи
шут рефераты, изготавлива
ют наглядные пособия.

Неплохо в прошедшем 
учебном году ка заводе 
«Сибэлектромотор» работа
ла школа основ марксизма- 
ленинизма 5-го года обуче
ния, которую ведет пропа
гандист Ф. О, Лукк. В шко
ле учатся рабочие. Пропа
гандист на занятиях доступ
но излагает материал, ис
пользует первоисточники, ху
дожественную литературу, 
технические средства пропа
ганды. Занятие по. теме «Хо
зяйственный расчет и рента
бельность» пропагандист по
строил на примерах завод
ской жизни, приготовил на
глядные пособия. Изучив 
курс политической Эконо
мии, слушатели школы на 
итоговых занятиях показали 
неплохие знания.

Пропагандиста школы ос
нов марксщма-лен.нни'Эгйа

старшего инженера СУ-3 
А. С. Чупина по праву на
зывают лучшим пропаганди
стом треста «Томскпром- 
строй». Несколько лет руко
водил он школой основ марк
сизма-ленинизма и довел ее 
до выпуска. Анатолий Сте
панович тесно увязывает изу
чаемый материал с жизнью, 
хорошо владеет методикой 
пропагандистской работы, 
умеет найти правильный 
подход к слушателям.

Планируя работу город
ского семинара на новый 
учебный год, мы стремимся 
углубить знания пропаганди
стов по вопросам маркси
стско-ленинской теории, 
экономической политики 
партии, по проблемам меж
дународного революционно
го и освободительного дви
жения, научно-технической 
революции, борьбы партии 
с пережитками национализ
ма против влияния буржуаз
ной идеологии и пропаган
ды. На семинарах вновь вы
ступят ведущие ученые го
рода, партийные, советские 
и хозяйственные руководи
тели. Руководителями сек
ций разрабатывается темати
ка рефератов, и в этом, году 
каждому пропагандисту 
предстоит написать и защи
тить реферат по актуальной 
тематике.

Многое еще предстоит 
сделать. Особенно — в. по
вышении методического ма
стерства, передаче лучшего 
опыта, изучении современ
ных проблем педагогики, со
циальной психологии и дру
гих общественных наук. 
Важно, конечно, и повысить 
контроль за самостоятель
ной идейно-теоретической и 
методической подготовкой 
пропагандистов.

В новом учебном году 
городской комитет пар
тии постарается использо
вать все ценное из накоплен
ного опыта в партийном и 
комсомольском политпросве
щении, чтобы успешнее ре
шать задачи, поставленные 
XXIV съездом КПСС.

В. БЕЛКОВЕЦ, 
зав. отделом пропаганды 
и агитации Томского гор

кома КПСС.

РЕПОРТАЖ

С Е П А Р
Л О В И Т

Век поставил перед чело
вечеством одну из самых 
сложных и актуальных про
блем — проблему охраны 
воздуха от загрязнения.

— И злободневная часть 
этой проблемы — очистка 
воздуха на производствен
ных предприятиях, — гово
рит доктор техниче
ских наук Вениамин Ан
дреевич Шваб. — Вот этими 
вопросами как раз и занята 
одна из групп сотрудников 
лаборатории прикладной 
аэромеханики нашего ин
ститута. На многих • про
изводствах запыленность 
воздуха высокая.

В лаборатории разработан 
и предложен для. внедрения 
в производство новый сепа
ратор. Автор его — старший 
научный сотрудник институ- 
та М. И. Шиляев, руководил V( 
работами В. А. Шваб.

М. И. Шиляев знакомит 
нас с устройством и работой 
аппарата, который сейчас 
заполнен воздухом, загряз
ненным тальковой пылью.

— Внешне наш сепаратор 
мало чем отличается от цик
лонного, — рассказывает 
он. — Есть сходство и в уст
ройстве. Как и 'циклонный, 
сепаратор работает за счет 
центробежных сил, но в нем 
они гораздо мощнее. Дости
гается это за счет очень бы- 
стровращающегося ротора. 
Количество его оборотов до 
7 — 8 тысяч в минуту. Наш 
аппарат гарантирует эффек
тивность в 99 процентов. К 
тому же, в отличие от цик
лонного, он хорошо отделяет 
«тонкую» пыль. Сейчас, к 
примеру, мы получим воз
дух, очищенный от талька.

Тальковая пыль — непре
менный спутник кабельного 
производства. Она относится 
к разряду «тонких» и труд
ноотделимых. Вот поэтому 
кабельщиков сразу , заинте
ресовал сепаратор.. В Том- у 
ском научно-исследователь- I 
ском кабельном институте, но ? 
расчетам и рекомендациям . 
сотрудников лаборатории бы
ли изготовлены такие пыде- 
отделители. Сейчас они про
шли испытания и хорошо 
себя зарекомендовали.

Аппарат вызвал интерес у 
многих предприятий не толь
ко Томска, но и других горо
дов страны. Он уже нашел 
практическое применение на 
ленинградской фабрике 
«Красный треугольник».
В этом году институтом 
прикладной математики' и 
механики подготовлена -тех
ническая документация для 
применения сепаратора на од
ном из заводов в Вердене.
В следующем году сотрудни
ки института окажут помощь 
заводу в их установке и за
пуске в работу.

Пылеотделитель проверя
ли в работе на самых раз
личных^ материалах — це
ментной, угольной, талько
вой пыли и т./ д. И везде он 
получил хорошую оценку.

Н. ИВАНОВА.
*  *  *

НА СНИМКЕ: М. И. Ши- А  
ляев и механик В. М. Ани
симов готовят сепаратор к 
работе.

Фото В. Казанцева.

A T O P
П Ы Л Ь
Существует немало мето

дов очистки воздуха. А  что 
предлагают ученые НИИ 
прикладной математики и 
механики при ТГУ7

■— Действительно, — про
должает Вениамин Андре
евич, — таких способов не
мало. И наиболее распрост
раненные из них -— циклон
ные аппараты. Но для совре
менных условий они все же 
недостаточно эффективны, 
особенно при работе на 
«тонкой» пыли. Существую
щие аппараты дают эффект 
60— 70 процентов. Это — 
максимум. И это не устраи
вает..

СЕССИЯ М ИКРО БИОЛОГО В
18 октября в Москве, в 

институте микробиологии 
Академии наук СССР, от
крылась научная сессия, 
посвященная проблемам 
физиологии и биохимии 
микроорганизмов, микро
биологического хинтеза бел
ка н других продуктов 
и их использованию в 
народном хозяйстве. В ее

работе принимают участие 
специалисты из всех союз
ных республик.

С докладом о пути совет
ской общей микробиологии 
выступил академик А. А. 
Имшенецкий. Перспекти
вам развития микробиологи
ческой промышленности по
святил свое выступление 
начальник главмикробиопро-

ма при Совете .Министров 
СССР В. Д. Беляев. О под
готовке национальных кад
ров микробиологов расска
зал собравшимся замести
тель. министра высшего и 
среднего специального об
разования СССР И. С. Его
ров.

(Корр. ТАСС).

Республика тысячи солнц
САРАНСК. Всесоюзному 

научно- исследовательскому 
институту источников света 
(ВНИИС) присвоено имя 
создателя первой в мире 
лампы накаливания А. Н. 
Лодыгина.

Мордовия ныне стала 
центром светотехнической 
промышленности страны, 
респуоликой тысяч и тысяч 
рукотворных солнц. С пред
приятий созданной здесь 
фирмы «Светотехника» ухо
дит каждая четвертая элек
трическая лампа, выпускае
мая в стране. Ежедневно

фирма производит 1 милли
он 400 тысяч ламп различ
ного назначения, и произ
водство это непрерывно ра
стет за счет внедрения 
новой техники и передовой 
технологии.

Так, на Саранском элек
троламповом заводе го
ловном предприятии объе
динения — завершается мо
дернизация линий сборки 
люминисцентных ламп. С 
окончанием этой работы 
производительность обору
дования возрастет на 50—- 
60 процентов, а численность

рабочих на каждой линии 
сократится почти в два раза.

Впервые в стране здесь 
освоена механизированная 
выработка стекла с повы
шенной прозрачностью для 
лечебно - профилактических 
ламп. В результате произ
водительность труда на 
этом учаетке возросла в 
18 раз. Налажен выпуск 
мордовского хрусталя, " из 
которого уже поточно изго
товляются хрустальные лю
стры и другие светильники.

М. ХВАСТУНОВ, 
корр. ТАСС.
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ВОЛГА СТАНЕТ ЧИСТОЙ
МОСКВА. Для разработки единой схемы охраны Волги от 

ггГУг»3” ения ИнститУт°м водных проблем Академии наук 
к организуются комплексные экспедиции обследования, 

экспедиции проводят сбор информации о современном со- 
стоянии бассейна реки и определяют направленность наук- ных работ. ——*

Свйчао в Москву вернулась вторая комплексная Волжская 
экспедиция института. Река была обследована ею от Горько
го до Черного Яра (200 километров ниже Волгограда). Основ
ной задачей экспедиции было изучение источников загрязне
ния и эффективности проводимых мероприятий по охране 
вод. в работе приняли участие специалисты более 30 органи
зации Москвы, Минска, Ленинграда, Новочеркасска, Тбилиси, 
Киева. Это гидрохимики, гидробиологи, микробиологи, токси
кологи, гидрофизики, географы, технологи.

Проводились полевые и береговые обследования, брались 
пробы воды донных отложений, изучался их химический 
состав и гидрологический режим.

Береговыми отрядами экспедиции обследовались промыш
ленные предприятия и городские очистные сооружения. 
Ихтиологи проводили контрольные отловы рыбы и полный 
биологический анализ их.

Визуальными и фото- авианаблюдениями обнаружены по
ля «цветения» воды.

Материалы экспедиции обрабатываются.
НА СНИМКЕ: участники второй экспедиции за обработкой 

собранных материалов в одной из лабораторий института. 
Справа налево: заместитель начальника экспедиции по науч
ной работе кандидат технических наук О. Т. Болотина, уче- 
ныи секретарь экспедиции кандидат технических наук 
цйи М. ЕВ°ЦьГк°ин И наУчн°-технический сотрудник экспеди-

Фото О. Кузьмина. Фотохроника ТАСС.

ПРОВЕРЯЕМ. ПОДГОТОВКУ К ЗИМЕ

з д о р о в ь е- в о т с т в о
ГОСУДАРСТВЕННОЕ

С наступлением осенних 
холодов резко возросло чис
ло людей, страдающих так 
называемыми общими респи
раторными заболеваниями 
Одной из причин их возник
новения является переох
лаждение организма. Проис
ходит это не только в пути, 
на трамвайных и троллей
бусных остановках, когда 
люди в ожидании транспор
та стоят на холоде по 10 - 
20  ̂минут. Зачастую и на 
рабочих местах гуляют 
сквозняки.

Мы попросили заведующе
го нештатным отделом газе
ты по благоустройству и са
нитарной культуре населен
ных пунктов А. Ф. Никоно
ва проверить, как подготови
лись к зима, в каких услови
ях трудятся люди на Том
ском меб§льном комбинате.

Прежде всего хочу повто
рить фразу, вынесенную в 
заголовок: «Здоровье — бо
гатство государственное». 
Ибо от состояния здоровья 
любого заводского работни
ка в той или иной степени 
зависит выполнеЙйе сменно

го, месячного, годового про
изводственного плана. Боль
ше на предприятии «бюлле
тенщиков» — меньше про
дукции получит государство. 
Связь, как видите, • прямая. 
К сожалению, далеко не все 
руководители предприятий 
заботятся о создании нор
мальных условий для рабо
ты. __

...Томский мебельный 
комбинат работает не один 
год. И не одна зима здесь 
давала себя' знать холодом 
в цехах. Но уроков руково
дители комбината и его ди
ректор С. В. Жаворонков из 
этого не извлекли. В цехах 
предприятия-даже сейчас, в 
относительно теплые дни, 
прохладно. Тепловых завес 
на воротах, через которые 
завозят в цехи материалы, 
нет. О приточной вентиля
ции никто не думал. В це
хах велика загазованность и 
запыленность. Словом, по 
всему видно, что об услови
ях труда на.комбинате забо- 

. тятся плохо. Правда, меро
приятия намечаются ежегод
но, но ежегодно и не выпол
няются.

В коллективном договоре 
между профсоюзной органи
зацией и администрацией на 
1972 год в мероприятиях по 
предупреждению заболева
ний записано: закончить
монтаж приточной вентиля
ции в цехе № 6, установить 
электрокалориферы для 
воздушных завес, провести 
ремонт вентиляционных си
стем в цехах. Но ни один 
из этих пунктов не выпол
нен. Ничего не сделано так
же по ремонту полов, обору
дованию места отдыха на 
территории комбината.

Разговариваю с председа
телем завкома В. В. Горе- 
ликовым.

— Добивался ли завком 
выполнения пунктов .коллек
тивного договор'а по предуп
реждению заболеваний и 
улучшению условий труда? 
—- спрашиваю В. В. Горели- 
кова.

— Я первый год работаю, 
много не знал, многого сам 
не смог сделать. Если ска
зать честно, этими вопроса
ми завком серьезно не зани
мался.

Действительно, никто на

комбинате йе анализировал, 
случаи заболеваемости рабо
чих и не искал их причин. 
Завком' остался в стороне от 
решения столь важных воп
росов. Между тем завкому 
тут было и сейчас есть где 
приложить руки.

Все детали внутри цехов 
перевозятся на ручных те
лежках. А  пол в выбои
нах. Чтобы сдвинуть с ме
ста тележку с грузом, попав
шую одним колесом в выбои
ну в бетонном полу, надо 
изрядно потрудиться.
. Замечаю инженеру по 

технике безопасности В.. Ф. 
Куракину:

— Как же так ремонтиро
вались полы, если по цеху 
не проехать?

— Наверное, не усмотре
ли одну выбоину, — отвеча
ет он.

Не одну, а десятки. Если 
уж нельзя сделать гладкой 
проезжую часть пола, то 
нужно немедленно перево
дить тележки на резиновый 
ход. Этим мероприятием мо
жно «убить» сразу двух зай
цев: облегчить транспорти
ровку заготовок и ликвиди
ровать сильный шум, кото
рый издает ' незагруженная 
тележка, когда ее катят по 
цеху.

Никто на. комбинате по* 
настоящему не занимается 
ликвидацией загазованности 
и запыленности атмосферы в 
цехах. В прошлом году ра
ботники санитарной службы 
дали администрации комби
ната предложения, направ
ленные на улучшение венти
ляции. Но ни одно из них 
пока не выполнено.

— Да, мы не ремонтиро
вали вентиляционные систе

мы, — признается главный 
энергетик комбината' В. И. 
Фролов. —-  А  что сделаем, 
если у нас всего один жес
тянщик? Тепловые завесы и 
приточную вентиляцию не 
сделали потому, что« пред
приятию не хватает тепла. 
Очень долго решался воп
рос о строительстве новой 
котельной. Старые котлы 
уже ни в коей мере не обес
печат нас теплом в зимнее 
время. Планировали запу
стить новую котельную к 
первому ноября, но не ус
пели вовремя развернуться. 
Теперь думаем закончить к 
концу ноября.

Однако вряд ли сбудутся 
эти слова главного энергети
ка — в новой котельной 
еще очень много работы, да 
и не все нужное есть в нали
чии для окончания монтажа.

Конечно, тепловые заве
сы, приточная вентиляция 
не могут работать без тепла. 
Но почему же не действует 
вытяжной вентилятор от су
шильной камеры?

Цена беззаботного отно
шения администрации Том
ского мебельного комбината 
к . сквознякам в цехах очень 
дорого обходится государст
ву — заболеваемость рабо
чих катарами верхних дыха
тельных путей и другими бо
лезнями здесь на 17 процен
тов выше, чем в среднем на 
предприятиях города.

,  А. НИКОНОВ,
зав. нештатным отде
лом благоустройства и 
санитарной культуры 
редакции газеты «Крас- 1 
ное знамя», стар
ший инженер областной 

. санэпидстанции.
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ПРАГА, 18 октября. 
(ТАСС). Более пятисот про-' 
пагандистов, лекторов, чле
нов партийного актива КПЧ 
яз всех областей Чехослова
кии участвуют в общерес
публиканском семинаре, по- 
с в я щ е н н о м -  50-летию
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СССР, который начал вче
ра свою работу в Праге. Се
минар организован отделом 
пропаганды и агитации ЦК 
КПЧ, Высшей политической 
школой при ЦК КПЧ и Ин
ститутом марксизма-лени
низма при ЦК КПСС. С до- 

Я Я Я Я Я Я Я Я Я И Я Я Я Я Я

кладом «Значение строи
тельства коммунизма в 
СССР и ленинского опыта 
КПСС для развития социа
листической Чехословакии» 
на семинаре выступил секре
тарь ЦК КПЧ О. Швестка.

БАГДАД, 18 октября.

Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я Я

«Приближающийся 50-лет
ний юбилей СССР — это 
праздник не только народов 
Советского Союза, но и на
родов всего мира. К нему 
с радостью и надеждой го
товятся все простые люди», 
— пишет в газете «Ат-Таа- 
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хи» известный курдский пи
сатель Абдель Маджид 
Лютфи.

Новый общественный 
строй в СССР, продолжает 
автор, поднял отсталые, в 
прошлом народы - азиатских 
республик до уровня, кото
рому могут сейчас позавидо
вать многие зарубежные 
страны. «Мне 70 лет, — 

l l l l i l l l l l l l l l l

подчеркнул Абдель Маджид 
Лютфж — Я прожил труд
ную жизнь и поэтому могу 
хорошо оценить те блага, ко
торые дал народам Совет
ский Союз, общество кото
рого строится не на эксплуа
тации человека человеком, 
а на принципах гуманизма, 
братства и дружбы.

(ТАСС).

ГОСТИ РЕДАКЦИИ -  
ПОЭТЫ И ПИСАТЕЛИ 
«МОЛОДОЙ ГВАРДИИ»

Вчера из Томска отбыла 
творческая бригада изда
тельства «Молодая гвар
дия». Прозаики, поэты, ре
дакционные работники уча
ствовали в открытии III Все
союзной недели молодежной 
книги в Томской области. 
Гости встречались со студен
тами медицинского и поли
технического институтов, 
университета, побывали на 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройке — дороге 
Асино— Белый Яр, в райо
нах области, познакомили со 
своим творчеством многоты
сячную аудиторию телезри
телей.

Накануне отъезда поэты и 
писатели «Молодой гвардии» 
были гостями журналистов 
Томска. Старший редактор 
отдела прозы издательства 
И. М. Гнездилова представи
ла томским журналистам 
известного поэта Владимира 
Цыбнна, который рассказал 
о своей работе над книгой о 
жизни и творческом пути 
Сергея Есенина. Поэтесса 
Лариса Сушко выступила с 
чтением своих, новых стихов. 
Творческими планами поде
лился поэт Николай Старщи- 
нов. Интересные мысли о 
развитии современной поэ
зии высказал на этой встре
че автор многих поэтических 
сборников Борис Примеров.

В заключение руководи
тель творческой бригады 
И. М. Гнездилова рассказа
ла о планах издательства 
«Молодая гвардия», пятиде
сятилетие которого общест
венность страны отмечает в 
октябре этого года.

Ц. КЕТСКИИ.

ХРОНИКА
Президиум Верховного 

Совета РСФСР продлил 
срок полномочий Ёерховио- 
ог суда РСФСР, избранного 
Верховным Советом РСФСР 
18 октября 1967 года, до 
четвертой сессии Верховно
го Совета РСФСР восьмого 
созыва.
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А  ИТАЛИЯ. Высокую 
оценку у жителей Неаполя 
получила выставка совет
ской космической техники, 
организованная по инициа
тиве общества «Италия — 
СССР». На ней была пред
ставлена обширная экспози-

ЯЯН1ЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯ

ция от первых спутников 
до межпланетной автомати
ческой станции «Венера-8». 
У стендов с * образцами 
лунного грунта и действую
щей модели «Лунохода» по
ток посетителей не прекра
щался ни на минуту.

НА СНИМКЕ: посетители 
знакомятся с советскими 
космическими аппаратами.

Як Советский Союз ока
зывает Арабской Республи
ке Египет экономическую и 
техническую помощь не

я я я я я я н я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я я
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только в создании новых 
промышленных объектов, но 
и в модернизации и расши
рении старых предприятий.
В настоящее время на 
Александрийском медепла
вильном заводе с. помощью

Я Я Я Я Я Я Я Н Я Я Я Я Я Я Я

советских рабочих и инже
неров идет монтаж и подго
товка к пуску электропечей 
и другого оборудования.

НА СНИМКЕ: москов
ские инженеры Виталий Ку-

я я Я Я Я Я Я я я я. я я я я я

шаков и Анатолий Бабаш- 
кин обсуждают с механиком 
цеха по выработке изделий 
из цветных металлов Аб
дель Хецкалом производст
венные вопросы.

я я я я я я я я я я я я я я я я

Я1 Главное богатство 
Ирана — нефть. Одним из 
центров переработки этого 
ценного сырья является ост
ров Харк в Персидском за
ливе. Здесь сооружены сов
ременные нефтяные заводы,

резервуары большой емко-

В СТРАНАХ СО ЦИАЛИЗМ А

сти, многочисленные нефте
проводы.

НА СНИМКЕ: в цехе за
вода.

Фотохроника ТАСС.
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Патриот
просветительи

. СОФИЯ. Торжественным 
собранием в софийской на
родной опере трудящиеся 
НРБ отметили 250-летйе со 
дня рождения великого бол
гарского патриота и просве
тителя Паисшг Хилендарско- 
го. На собрании присутство
вали руководители партии и 
правительства во главе с 
первым секретарем ЦК 
БКП, председателем Госу
дарственного совета НРБ 
Т. -Живковым.

Выступая с докладом, 
член-корреспондент Болгар
ской Академии наук, дирек
тор института истории 
X. Христов отметил,  ̂ что 
Паисий Хилендарский в 
мрачные годы чужеземного 
рабства смело выдвинул 
идею национально-освободи
тельной борьбы болгарского 
народа и1 возрождения бол
гарской1 нации, ярко развил 
идеи гуманизма и братства 
славянских народов.

На полях ГДР
БЕРЛИН. Минувшее лето 

принесло немало забот тру
женикам сельского хозяйст
ва ГДР: из-за бесконечных 
Капризов погоды урожай 
зерновых приходилось уби
рать нс только в максималь
но сжатые сроки, но и зача
стую без помощи техники, 
ибо в результате грозовых 
ливней хлеба полегли пойти 
на 70 процентах всех пло
щадей. При активной помо
щи населения республики 
крестьяне-кооператоры и 
работники народных имений 
с честью вышли, из этого ис
пытания. В сентябре весь 
урожай зерновых и маслич
ных культур был" собран.

Однако вслед за затянув

шейся летней страдой без пе
редышки началась-- страда 
осенняя. 1,7 миллиона гек
таров, или на 100 тысяч гек
таров больше, чем в прош
лом году, предстоит засеять 
в ГДР озимыми хлебами. 
Особой популярностью сре
ди земледельцев республики 
пользуются советские сорта, 
в частности, озимая пшеница 
«мнроновская-808». Она 
вызревает в местных усло
виях на 10 дней раньше 
других сортов и дает 14-про
центную прибавку к уро
жаю.

Одновременно идет убор
ка картофеля и овощей,- Де
сятки тысяч добровольцев 
помогают крестьянам--в сбо
ре урожая.

В области овощеводства, 
в частности, производства ка
пусты, лука, огурцов, поми
доров значительно шире, 
чем раньше, применяются 
индустриальные методы, а 
также кооперация и специа
лизация сельскохозяйствен
ных предприятий. Еще боль
ше это относится к произ
водству сахарной свеклы.

Начался в республике и 
сбор винограда.

На флагмане
польской
нефтехимии

ВАРШ АВА. На флагмане
польской нефтехимии — 
Мазовецком нефтеперераба
тывающем и нефтехимиче
ском комбинате в Плоцке 
досрочно вступил в строй 
цех по производству высоко
октанового бензина. Он ■ бу
дет производить ежегодно 
330 тысяч тонн этого горю
чего.

Этот нефтехимический 
комбинат, расположенный в 
100 километрах к северу 0т

Варшавы, в текущем году 
переработал 30-миллионную 
тонну нефти, поступившую 
по нефтепроводу из СССР— 
единственного поставщика 
нефти в Польшу. Сейчас в 
Плоцке из советской нефти 
получают 40 различных про
дуктов, имеющих важное 
значение для народного хо
зяйства республики. С мо
мента ввода в строй первых 
установок — в 1964 году —- 
здесь изготовлено четыре 
с половиной миллиона тонн 
бензина и около 8 млн. тонн 
дизельного топлива.

В настоящее время Плоц- 
кий комбинат перерабатыва
ет около 30 тыс.-тонн нефти 
в день. Он является одним 
из крупнейших предприя
тий подобного рода в Евро
пе.

Народные 
университеты .

БУХАРЕСТ. В социалисти
ческой Румынии начался но
вый учебный год в народных- 
университетах. Десятки ты
сяч трудящихся смогут ^по
полнить сбои знания в оола- 
сти науки, техники, литера
туры и искусства. Програм
ма университетов содержа
тельна и разнообразна. На 
многочисленных факульте
тах слушатели смогут изу
чить историю Коммунисти
ческой партии и революци
онного движения в Румы
нии, всемирную историю,
марксистско-ленинскую фи
лософию, право и междуна
родные. отношения, историю 
музыки, театра, кино.

Программа обучения в на
родных университетах посто
янно расширяется и обнов
ляется.

Наряду с изучением ино
странных языков в универ
ситетах. организованы также

курсы по подготовке к всту
пительным экзаменам в ву
зы, курсы радиотехники и 
стенографии.

Большую помощь в рабо
те народных университетов 
оказывают специалисты раз
личных областей науки, тех
ники, культуры.

Город создается 
заново
БРАТИСЛАВА. Здесь со

стоялось торжественное от
крытие нового моста через 
Дунай. Строительство этого 
оригинального сооружения 
— подвесной мост с цент
ральным пролетом в 303 
метра покоится на одной 
опоре — положило начало 

коренной реконструкции 
центра словацкой столицы.

Придунайские кварталы 
города, всегда бывшие со
средоточением его 4 деловой, 
культурной и общественной 
жизни, ныне не узнают ста
рожилы. Современные авто
мобильные трассы, капи

тально отремонтированное 
здание1 Братиславского на
ционального театра, практи
чески заново сооружаемое 
здание столичной картинной 
галереи, новые администра
тивные здания, универсаль
ный магазин «Приор», впи
санный в панораму главной 
площади, как белоснежный 
четырехэтажный треуголь
ник, уже создали основы 
нового современного центра 
Братиславы. При этом ста
рый средневековый город с
его дворцами, сторожевыми 
башнями, перекидными мо
стами, фонтанами и сквера
ми остался в неприкосновен
ности.

Генеральный план рекон
струкции Братиславы рас
считан'на 30 лет.

Лесковац- 
юрод театральный

БЕЛГРАД. «Классика на 
югославской сцене» — так 
называется фестиваль, кото
рый в октябре по традиции 
проводится в югославском 
городе Лесковац, получив
шем в последние годы боль
шую известность как- значи
тельный центр театральной 

■ жизни Югославии. Лесковац 
прославился благодаря удач
ному театральному экспери
менту.

Когда два года тому назад 
администрация народного 
театра в Лесковаце приняла 
решение сделать театр бес
платным, это стало предме
том  ̂горячих споров о целе
сообразности такого экспе
римента, целью которого бы
ло возрождение интереса жи
телей города к театральному 
искусству. Итоги уже пер
вого года деятельности те
атра показали, что опыт, 
удался: в течение сезона те
атр дал 300 представлений, 
показал семь премьер, на 

спектаклях побывало 
10о тысяч зрителей (в два с 
половиной раза больше, чем 
прежде). Ни на одном пред
ставлении не было ни одного 
пустого кресла.

Вот поэтому Лесковац и 
был избран центром проведе
ния общеюгославского теат
рального фестиваля «Клас
сика на югославской сцене». 
В нынешнем году в нем 
участвовали артистические 
коллективы из Загреба, 
Любляны, Скопле, Титогра
да, Риеки, Ниша и других 
городов. Каждый из них по
казал лучшую из своих по
становок произведений юго
славских и мировых класси
ков. На спектаклях фести
валя побывало четыре тыся
чи человек. -(ТАСС). .

Парижская встреча в верхах
ПАРИЖ, 19 октября. 

Корр. ТАСС В. Иорданский 
передает: В здании бывшей
гостиницы «Мажестик» се
годня открывается встреча 
глав государств и прави
тельств девяти стран, вхо
дящих в Европейское эконо
мическое сообщество (ЕЭС),- 
нли заявивших о вступлении 
в него, — Бельгии, Велико
британии, Голландии, Да
нии, Ирландии, Италии, 
Люксембурга, Франции и 
ФРГ. Как известно, идея 

'этой встречи была выдвину
та президентом Франции 
Ж. Помпиду еще в августе 
прошлого года, но потребо
валось больше 14 месяцев 
напряженных переговоров, 
чтобы претворить этот за
мысел в жизнь.

Уже этот факт свидетель
ствует о трудностях, с кото
рыми пришлось столкнуться 
при подготовке конферен
ции. Наиболее серьезные 
расхождения выявились в 

.отношении^ выработки мер, 
с помощью которых страны 
«Общего рынка» могли бы 
ослабить зависимость своей

национальной экономики, 
своей- валюты от Соединен
ных Штатов. Вся опасность 
этой зависимости отчетливо 
обнаружилась в августе про
шлого года, когда в Вашинг
тоне было объявлено о де
вальвации доллара и введе
нии ограничительных по 
своему характеру пошлин на 
ввозимые в СШ А товары. 
Эти решения американских 
властей отрицательно сказа
лись на экономическом и 
финансовом положении за
падноевропейских стран.

Повестка дня конферен
ции будет утверждена гла
вами государств и прави
тельств после начала ее ра
боты. Однако уже сейчас 
более или менее ясны про
блемы, с которыми они. не
избежно столкнутся. Так, 
острота инфляционных
процессов во всех странах 
ЕЭС, во многом обусловлен
ная спекулятивным наплы
вом американских долларов 
в Западную Европу, опреде
ляет важность места, кото
рое займет обсуждение ва
лютно-финансовых и эконо
мических проблем и отноше

ний с Соединенными Шта
тами в ходе конференции.

Кроме того, как пишет 
французская печать, извест-. 
ное внимание «будет уделено 
сельскохозяйственной поли
тике стран ЕЭС, а также 
вопросам регионального 
развития. Сообщается, . что 
Франция намерена поста
вить проблему' ’ отношений 
«Общего рынка» с развиваю
щимися странами.

Эти экономические вопро
сы тесно переплетены с по
литическими. Известно, что 
ряд делегаций намерен до
биваться расширения полно
мочий «наднациональных» 
органов сообщества с тем, 
чтобы открыть еще один 
канал для упрочения амери
канского влияния на запад
ноевропейские дела. Но эти 
попытки до сих пор наталки
вались на решительную оп
позицию Парижа.

В ’ сущности, по большин
ству наиболее важных про
блем, которые в той или 
иной форме, будут подняты 
на конференции девяти 
стран, у ее участников нет 
единого мнения.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛИТКОМНССИИ ЦК КОМПАРТИЙ ЧИЛИ
САНТЬЯГО, 19 октября. 

(ТАСС). Здесь опубликова
но заявление Политкомиссии 
ЦК Компартии Чили о по
ложении в стране, в котором 
отмечается, что Чили яв
ляется сегодня объектом 
заговора, руководимого из- 
за границы, В документе 
отмечается, что американ
ский империализм перешел 
к открытой блокаде Чили. 
Свидетельство тому, подчер
кивается в заявлении, — 
недавние акции «Кеннекот

коппер корпорейшн», добив
шейся наложения ареста на 
партию чилийской меди, по
ставленную Франции.

Компартия указывает, 
что заговор империализма 
координирован с заговором 
внутренней реакции. Пра
вые силы вновь стремятся 
свергнуть конституционное 
правительство Народного 
единства под руководством 
С. Альенде. Так называемая 
«забастовка» владельцев

грузовиков, являющаяся ча
стью общего реакционного 
плана, представляет собой 
наглую политическую ак
цию, которую с негодовани
ем отвергает большинство 
чилийцев.

В заявлении подчерки
вается, что народ Чили ре
шительно поддерживает пра
вительство Народного един
ства и не допустит развязы
вания гражданской войны в 
стране.
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Технически и политически грамотные .инженеры — золо
тые кадры социалистической индустрии. Гражданскую зре
лость они приобретают еще в вузе, изучая основы марксиз
ма-ленинизма и другие общественные науки/ Студентку 579-й 
группы политехнического института, будущего инжекера-хи- 
мика Людмилу Горелкину мы застали в читальном зале — 
она готовилась к занятиям. Как по общественным, так и по 
специальным дисциплинам Людмила учится успешно.

Фото А, Александрова.

КИНО А зори и

Минуло . более четверти 
века : после победы над 
фашизмом, 'а  тема Ве
ликой Отечественной в 
литературе н ] искусстве 
по-прежнему остается од
ной из ведущих. Вол
нует она по-прежнему и тех, 
чьи жизни опалены войной, 
к тех, кто родился после то
го. как отгремели залпы 
победных салютов. Так же, 
как нас, довоенных подрост
ков, волновали книги й 
фильмы о. Чапаеве, Щорсе, 
волбчаевских днях, Первой 
конной... .

Но нынче мы стали требо
вательнее к качеству воен
но-художественной  ̂продук
ции. Сегодня нам нужны не 
только н не столько лихие 
кавалерийские атаки, огнен
но-свинцовые, смерчи, сколь
ко яркие и сложные харак
теры героев, глубина пока
за и анализ явлений.

Этим высоким требовани-. 
ям, на мой взгляд, вполне. 

, отвечает повесть Бориса Ва
сильева «А  зори здесь ти

хие...» — исключительно
сдержанное, я бы сказал, ка
мерное, по форме и взрывча
тое по силе воздействия про
изведение.. По этой до
вести были спектакли в 
театре на Таганке, в 
Центральном театре'' Со
ветской Армии, в других 
театрах, в том числе и в 
Томском.

И, наконец,. - -  фильм. К 
экранизациям полюбивших
ся книг мы относимся на
стороженно и ревниво, хотя 
и понимаем, что кинокарти
на. ■— самостоятельное про
изведение.

Кроме того, в данном слу
чае повесть небольшая, 
много авторского текста, а 
тут — две серии. Не заску
чает ли зритель?..

Сюжет фильма, как и сю
жет .повести, нехитрый: во
енные будни зенитчиц, со
ставляющих «женский гар
низон» с.елен-ия в прифрон
товой полосе. , Комендант

гарнизона — старшина Фе
дот Басков — не яркий с 
видуг «формалист» и «ус
тавный Неизоежные коми-* 
чес кие ситуации во взаимо
отношениях коменданта с 
подтрунивающими над ним 
подчиненными (в картине 
отлично сосуществуют юмор 
и сцены, трогающие до слез, 
— как бывает и в жизни}. 
А  затем — непредвиденная, 
неравная схватка, даже не
сколько схваток с отборны
ми гитлеровскими десантни
ками. И победа нашей 
группы ценой трагической 
гибели пяти дёвчат...

Притом — никакой пре
словутой «киноспецифики» 
(если, не считать воспомина
ний девушек о своей довоен
ной жизни, уместно поданных 
в цвете на фоне черно-белой 
киноленты), никаких детек
тивных и Остроирнключен- 
ческих приемов. А  двухсе
рийный фильм смотрится 
(всем, залом!) с неослабева
ющим напряжением, с. зата
енным дыханием. И это по-

• '  Ф  ®

тому,' что мы уже в начале 
картины успеваем. полю
бить и принципиально-требо
вательного, но доброго, не 
слишком образованного, но 
смекалистого, -по-военному 
хитрого, бесстрашного Федо
та Васков'а (А. Мартынов), 
и неудачливую, внутренне 
беззащитную Галю Четвер
так (В. Маркова), и отча
янную красавицу - — «ру
салку» Женю Комелькову 
(Q. Остроумова), и простова
тую внешне, но сильную ду
хом Лизу Бричкину (Ё. Дра- 
пекоК .и поэтичную Со- 

,.ню Гурвич (И. Долгано 
ва). и, наконец', обаятель
ную самоотверженную Риту 
Осеиину (И. Шевчук).

Все у них разное: н судь
бы, и характеры,, и внеш
ность. Но все они пришли в 
армик> добровольно, все они 
ненавидят врата, все они го
товы умереть за Родину —  
без пафоса и громких слов.

Вероятно, не случайно ре
жиссер выбрал для, фильма 
не испытанных кинозвезд, а

дебютанток .экрана — чтобы 
не было «лишних» ассоциа
ций, . невольных сравнений, 
И, полюбив ..героев, героинь 
фильма (этому способству
ют и цветные «экскурсы» в 
довоенное прошлое), мы 
уже'болеем за их судьбу,-за 
их жизнь на экране.

Надо отдать должное по
становщику картины Стани- 

■ славу Ростоцкому, который 
стремился сохранить, дух 
и содержание «перво
источника» —  повести 
Б. Васильева. В основ
ном это удалось. В фильме 
(несмотря на две серии) 
нет почти ничего' лишнего. 
И все достоверно: и внешние 
приметы тех. лет (при
чески, плакаты с силуэ
тами j вражеских самоле
тов для опознания, мод
ные тогда танцевальные 
мелодии, на стене «та
релки» репродукторов). И 
главное —■ достоверны со
бытия, характеры и мо
ральная атмосфера.: того
времени.. Конечно,. не мргло 
не сказаться то, что С/Ро
стоцкий — сам фронтовик. 
Достоверность и естествен

ность — главное и в игре 
актеров. Особенно" хочется 
отметить А . Мартынова, 
Е. Дранено. Иг Дбл ганову- 
И. Шевчук. Впрочем, на 
высоте и остальные'" Исполни
тели.

, Получился фильм' — хо
роший и нужный. Как на- 

- поминание о боевых страни
цах истории нашей Родины. 
Как эмоциональная встряс
ка для равнодушных. Как 

■ наглядный пример для мо
лодых — ведь ;так было, и 
посложнее было! Перед на
ми воплощенный в художе
ственной форме пример не
сгибаемости советского чело
века, ' его"' верности • долгу, 
огромных сил его" ■ души. 
Ведь не только великими 
битвами, но и подобными 
«боями местного /' значения» 
шел наш народ к победе: '
. Хртя .. . заключительные 
сцены и некоторые, вставки 
поданы несколько прямоли
нейно, они - не портят ра
достного, ОПТИМИСТИЧНОГО 
впечатления. от добротно 
сделанного фильма, кото
рый.’.несомненно понравится 
томичам.

Ю. ТАРАН .

Н О
Сейчас трудно найти 

предприятие, . учреждение 
или новостройку, где бы не 
применялась - ■ электрогазо- 
,сварка. Однако этот вид ра
бот требует строго соблю
дать меры противопожарной 
безопасности.

20 августа в здании Том
ского областного противо
туберкулезного детского 
санатория шел ремонт цент
рального отопления. Газо
сварочные работы проводи
лись с грубейшими наруше
ниями дравид пожарной 
безопасности. Сварщики ра
ботали в помещении, кото
рое не было освобождено от 
мебели. Сварочные ра

боты выполняли люди, ко
торые не имели допуска к 
огнеопасным работам и ни
когда . не проходившие по
жарного техминимума.

В 12-м часу ночи произо
шел пожар. Причина его-— 
небрежность, допущенная 
сварщиками. Огонь - удалось 
потушить. Однако он серь
езно повредил корпус про
тивотуберкулезного " детско
го санатория.,'

Следственными органами 
возбуждено уголовное дело. 
Ведется расследование, и 
виновные в пожаре будут 
привлечены к ответственно
сти.

• Ночью 30 августа сгоре

ла восьмилетняя школа в. 
селе Ежи Первомайского 
района. Из-за ' преступной 
небрежности — кто-то бро
сил непотушенный окурок.

В 'фанерном цехе Орлов
ского леспромхоза облмест- 
прома в поселке Орловка 
Томского' района недавно 
сгорело более 20 кубомет
ров шпона. Причиной пожа
ра послужило грубое на
рушение правил устройства 
электроустановок. При об
следовании лесозавода про
тивопожарная комиссия 
вскрыла грубые нарушения 
правил и норм пожарной 
-безопасности. Так, напри
мер, здесь не замеряется -

сопротивление изоляции 
электропроводов, -Нет гра
фика планово-предупреди
тельного ремонта. Лесоза
вод завален строительными 
отходами.

Работники пожарной ох
раны постоянно напомина
ют о необходимости строго
го соблюдения правил по- 

■ жарной безопасности при 
топке печей и эксплуатации 
электробытовых приборов. 
Однако многие беспечно от
носятся к этим напомина
ниям. Мария Федоровна 
Аристова. —- бухгалтер Том
ского медицинского инсти
тута, прошивающая в Том
ске но улице Пушкина

№•■ 32, вечером 29 августа 
затопила дома печь и. ушла. 
Выпали угли,, загорелся 
пол, а затем вся квартира.

Вечером, следующего дня 
пенсионерка Нина Михай
ловна Шахтяус, проживаю
щая по улице Учебной 
№  20, забыла выключить 
утюг и легла спать. Ночью 
начался пожар.

Огонь — стихия беспо
щадная, приносящая огром
ный материальный ущерб. 
Беспечцое . отношение ■ . к 
соблюдению правил ; пожар
ной безопасности не может 
быть терпимо.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
ст. инженер отдела по
жарной охраны УВД 

облисполкома.

СПОРТ С П О Р Т С П О Р Т

ПОБЕДА ВО ВТОРОМ МАТЧЕ
ДУБ Л iffl, 18 октября. 

(ТАСС), Футболисты сбор
ной СССР сегодня, победили 
в Дублине сборную Ирлан
дии — 2:1 (0:0) в отбороч
ном матче чемпионата мира.

Наши спортсмены прове
ли вторую встречу в девя
той группе мирового первен
ства , активнее. ■ й целеустрем
лённее, нежели Первый матч 
с французами, Хорош/ю 
игру :: продемонстрировали 
полузащитники Колотов и 
особенно Федотов. ,Во вто
ром тайме игроки средней

линии советской . команды 
за счет большой работоспо
собности захватили центр 
поля и создали немало «ост
рых моментов у ворот сопер
ников.

PC сожалению, полузащит
ников не всегда поддержи
вали нападающие, которые 
часто передерживали мяч.

Счет на 51-й минуте ' от
крыл Федотов. Он сумел на 
какое-то мгновение опере
дить вратаря хозяев поля 
Келли и протолкнуть мяч в 
сетку. А  на 64-й минуте -Ко
лотов с хорошей подачи

Мунтяна забил второй гол.
‘К концу встречи темп 

несколько спал, что было на 
руку хозяевам поля, и игра 
выровнялась. За восемь -ми
нут до финального свистка 
ответный мяч провел' ир
ландец Конрой.

Наша команда выступала 
в таком составе: Пильгуй,
Дзодзуашвили, Хурцйлава, 
Капяичный, Ловчев, Мун- 
тян, Федотов, Колотов, Се
менов, Пузач, Еврюжихнн.

После двух , встреч в о т 
борочном турнире у наших 
футболистов два очка.

■Р

ЯИ1Ы.ШЯ!1ЛИ 23 октября

19.00.

19.15.
19.25.
19.50.

20.05.

20.30.
21.00.

21.30.

22.00.
22.10.

22.40.
23.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

«Газеты и журналы — в каж
дую семью».
Новости.
«Театральная афиша».
«На стройках Севера». Расска
зываем о газопроводе Нижне
вартовск — Парабель — Кузбасс. 
Земля и люди.

МОСКВА
Для школьников. «Искатели». 
Концерт вокального ансамбля 
Свердловского педагогического 
училища «Игоринки». В програм
ме —  песни советских компози
торов.
«Пятилетка. Год второй». Теле
визионный очерк.
Новости.
Пресс-конференция с председа
телем колхоза «Страна Советов» 
Тамбовской области М. Я. Осипо
вым.
«Русские мелодии». Концерт. 
Международная панорама.

22.30.

23.00.

онный художественный фильм. 
(«Таджикфильм». 1970 г.). 
«Время». Информационная про
грамма.
Кубок европейских чемпионов 
по футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Гурник» (Польша). Передача из 
Киева.

В Т О Р Н И К 24 октября

14.45.

1740,

19.30.

. 20.00. 
20.10. 
20.15.

20-5о.
21.00.

21,30.

22 .00 .

22.10.

22.40.
23.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

В. Лавренев. «Разлом». Фильм- 
спектакль академического Ьоль- 
шого драматического театра 
имени Горького. («Мосфильм». 
По заказу Центрального телеви
дения. 1952 г.).
Открытие концертного сезона в 
Колонном зале Дома Союзов, 
с 18.10 до 19.30 — перерыв. 

ТОМСК
«Основы' экономических знаний». 
Телевизионный лекторий. Ввод
ное занятие. «Экономические 
знания — всем трудящимся». Ве
дет передачу кандидат экономи
ческих наук Г. А. Иващенко. 
Новости.
Музыкальный антракт,
«Сегодня на важнейших строй
ках». Водопровод из подземных 
источников.

МОСКВА
Программа передач.

- «Беседы о спорте». Принимает 
участие Л. Турищева, В. Третьяк. 
«Творчество юных». Концерт 
участников детской . художест
венной самодеятельности Мос
ковской ' области.
Новости. . )

. «Алтайские встречи». Ведет пе
редачу писатель Г. Радов. 
мЧ-льтфильмы.
Концерт симфонического орке- 
стра Московской Государствен
ной филармонии. Дирижер — 
народный артист СССР К. Кон- 
драшин. В программе — Пятая 
симфония Бетховена'.

Ш Ш Ш Ш Ш гь октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА , 

МОСКВА
14.30. Ленинский университет миллио

нов. «Ленинское учение — ру
ководство к действию». Переда
ча из Института марксизма- 
ленинизма при ЦК КПСС.

15.00. «Русские мелодии». Концерт.
15.30. Спортивная программа.
16.15. Премьера телевизионного худо

жественного фильма «Советник 
Вацатко принимает меры...» 3-я 
и 4-я серии.

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. «Дело Румянцева». Художествен
ный фильм. («Ленфильм». 
1955 г.).

20.10. «Союз нерушимый». Мордовская 
АССР.

20.40. Концерт симфонического орке
стра Московской государствен
ной филармонии. Дирижер — 
народный артист СССР К. Конд- 
рашин. В программе — Пятая 
симфония Бетховена.

21.36, «Цель». Премьера документаль
ного фильма. («Центрнауч-1 
фильм».).

21.40. и. Долинина. «Свободный час». 
Телеспектакль. »

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Литературная передача.
20.45. Новости.
20.5а. К 50-летию образования СССР.

Телевизионные фильмы союзных 
республик. «Памирский альбом» 
(Таджикистан), «Нарисуй- мне 
песню», «Когурчакбоз» , (Узбеки
стан), «По страницам татарских 
опер» (Казахстан).

П Я Т Н И Ц А Н октября

С  Р  Е  Д А 25 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.4а. чАртлото».
14.50. Международная. панорама.
15.30. Спортивный дневник.
16.05. «Приморцы»- Передана 1-я. 

«На улице 35 октября*. Автор и 
ведущий — К), Фокин.

16.35. Премьера телевизионного мно
госерийного художественного 
фильма «Советник. Вацатко при
нимает меры..(Производство 
Чехословацкого телевидения. 
1960 г.) 1 -я н 2-я серив:

*8.СЮ. «Время». Информационная про
грамма.

18-.30.' • Выступление государственного 
ансамбля танца «Будапешт». 
(Венгерская Народная Республи
ка! -

18.50. Фильмы раннего кино. «Поли- 
нушка*. Художественный 'фильм 
по рассказу Л. н. Толстого.

ТОМСК
19 30. «Человек и закон». Пьянству —- 

«нет!» На страже порядка.
19.50. Новости.
20.05. Музыкальный' антракт.
20.10. Для молодежи. Фестиваль шага

ет по области. Ступени муже
ства и здоровья.

МОСКВА
20.53. «СССР —- Франция: плодотвор

ное сотрудничество». К -годов
щине: визита Л. И. Брежнева во- 
Францию. Ведет передачу поли
тический обозреватель • Цен
трального телевидения и Всесо
юзного радио А. Потапов.

01 25. «Жених и невеста». Телевизи-

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

15.00. Программа передач.
15.05. «В мире животных». Ведет пе

редачу народный артист СССР 
А. М. Згуриди.

16 05, Играет Д. Локшин (гу.слй).
16.20. Премьера телевизионного много

серийного художественного
фильма «Советник Вацатко. Vipii- 
нимает -меры;:,».- 5-я .,и ti-я серии.

ТОМСК
18.00. «Слово рабочего.» «Все должно 

быть красивым», Выступает ма
стер-краснодеревец Е." Кротов!

18.15. Концерт.
18.50. Новости.

МОСКВА
19.05. «Алтайские встречи». Ведет пе

редачу писатель Г. Радон.
19.35. «Яблоки сорок первого года». 

Художественный фильм. («Уз- 
бекфнльм», 1969 г.).

21.05. «Поэзия». Стихи Е. Винокурова.
21.20. Концерт Государственного. хоре

ографического ансамбля. . «Не
резка». Художественный руко
водитель — народная артистка 
СССР Н. Надеждина., Трансля
ция из Колонного зала Дома 
Союзов (в записи). !

22.30. «Время». Информационная про
грамма.

23.00. «Красные поляны». Художест
венный фильм ■ («Молдова- 
фильм». 1969 г.)

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Вечер документального кино." 
«Радищев». «Аксакалы Азер
байджана». «Рабочий заказ*.

21.00. Художественный фильм «Му
зыкальная история». («Лен- 
фильм». 1940 г.)

28 октября

.22,00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Программа передач,

12.05. Новости.
12.10. Для школьников. «Флот Роди

ны». Ответы на вопросы 1-го 
тура олимпиады.

13.10. «Музыкальный киоск». Ведет пе
редачу Э. Беляева.

13.50. . «Актуальные проблемы науки и
культуры». «Современная био
логия: проблемы и перспекти
вы». В передаче принимают уча
стие вице-президент АН СССР 
А. Н. Белозеров, академик АН 
СССР А- А. Баев, член-коррес
пондент АН СССР К. М. Рыжи
ков.

14.20. «Любителям оперетты». Кон
церт.

14.50. «Пароль не нужен». Художест
венный фильм. 1-я серия. (Кино
студия имени Горького. 1970 г.).

16.00. «Союз нерушимый». Туркмен
ская ССР.

18.00. . «Время». Информационная про
грамма.

18.30. Телевизионный театр миниатюр. 
«Наполовину всерьез».

19.15. Документальный фильм.
ТОМСК

19.30. Земля и люди.
19.45. «На реке моей, на Каме». Доку

ментальный фильм.:
19.55. 50-летию СССР посвящается. .Те

левизионный фестиваль народ
ного творчества. Экран—само
деятельности Верхнекетского 
района.

•  МОСКВА
21.00. Чемпионат СССР по хоккею. 

СКА — «Динамр». Передача из
Ленинграда.

23.15. «Время». Информационная про-, 
грамма.

23.45. Экран зарубежного фильма. 
«Четверо из вагона». Художест
венный фильм. Студия художест
венных фильмов «София». (Бол
гария).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

-21.30. «Коммунист и вре?лй». Из опыта 
работы парторганизации СУ-13 
по совершенствованию органи
зации труда.

21.45. «Зимняя ярмарка». Музыкаль- , 
ный телефильм.

22.10. О. и А. Лавровы. «Динозавр». 
Спектакль Центрального телеви
дения из цикла «Следствие ве
дут знатоки». 1-я и 2-я серии.

mraUJMmni 29 октября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач.
12.05. Новости:
12.10. Для школьников. «Будильник». 

«В стране, выученных уроков».
.12.40. «Здоровье». Научно-популярная 

программа. Ведет передачу врач 
Ю. Белянчикова.

. 13.10. Программа Красноярской студии 
телевидения. -

14.10. «Клуб кинопутешествий». Ведет 
передачу кинорежиссер В. Шней
деров.

1*5.10. «Новости дня». Киножурнал. .
15.30. «Пароль не нужен». Художест

венный фильм. 2-я серия.
17.00. «Край наш Прикамский». Теле

визионный документальный
фильм." (Пермское- телевиде
ние).

17.20. «Ты помнишь, товарищ...» Теле
визионный музыкальный фильм. 
(Творческое объединение .«Эк
ран». .1971 г.).

18.00. «Время». Информационная Про
грамма.

ТОМСК
18.30. : «Сегодня — День рождения ком

сомола».
19.10. .«Земляки». Документальный 

фильм,
ХЭ.ЗЬ. «По вашим письмам, друзья!». 

Концерт.
МОСКВА

; 19:55. Художественный фильм , «Бе
зумный день».

21.00. Чемпионат СССР по футболу. 
«Заря» (Ворошиловград) — «Тор
педо» (Трансляция, из Вороши
ловграда).

23.00. «Время». Информационная про-
■ грамма.

23 30. «Дороги бывают разные». Х\що- 
жественный фильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20 30 «Твой личный план»..
20 55 Новая кинохроника.
21,05:- Наши . гости. Концерт малдав-■ 

екой Государственной академи
ческой хоровой капеллы «Дой
на»

21.50 Художественный фильм *Ыя- 
нута молчания». (Киностудия 
имени Горького. 1971 г.). .

В воскресенье, в районе 
села Богашева, состоялось 
первенство области по мото
кроссу.

Первое место в классе, 
машин с объемом цилиндра 
до 175 кубических санти
метров занял кандидат в 
мастера спорта Николай 
Попов из ТИАСУРа.

Фото А. Петрова.

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
18 октября состоялись

три матча чемпионата
СССР по хоккею. Вот что о 
них сообщают корреспонден
ты ТАСС:

«АВТОМОБИЛИСТ» — 
ЦСКА — 0:10 (0:4, 0:4,
0:2). Ворота уральцев за
щищал дублер Виктора Пуч
кова — Валерий Голдобин, 
который не совсем уверен
но провел этот матч. Сверд
ловчане, которые обычно 
отличаются скоростью, ■ на 
сей раз не показали ее. Ар
мейцы особенно успешно 
действовали на контратаках.

Шайбы забросили: Бли
нов и Михайлов -— по 2, 
Глазов, Фирсов, Лутченко, 
Трунов, Петров и Викулов.

«ТРАКТОР?» — «С П АР
Т А К »—  1:9 (1:3, 0:0, 0:6). 
Спартаковцы играли с боль
шим подъемом. Особеннб 
хорошо у них получалось за- ’ 
вершение атак. Шайбы за

бросили: у  «Трактора» —
Егоркйн; у «Спартака». —. 
Мартынюк — 4, Шалимов
—  2, Ярославцев, Гуреев и 
Крылов.

«Д И Н АМ О »— «ХИ М И К»
— 6:2 (1:1, 2:0, 3:1). Побе
див, москвичи сохранили 
лидерство в чемпионате, 
«Динамо» в Каждом после
дующем периоде наращива
ло преимущество. Оно чув
ствовалось во всем: и в стре-. 
мительности контратак,' и в 
том, как динамовцы умело 
«запирали» соперников в 
зоне, и, главное, в четком 
использовании Голевых си
туаций. «-Химик» оборонял
ся изо всех сил. Но их Ока
залось больше у  динамов
цев.

У  «Динамо» голы забили: 
Рёпс, Мальцев — 2, 'Само- 
чернов и Севидов,, у: «Хими
ка» — Гатулин и Голиков.

САНЕЕВ ВОЗВРАЩАЕТ РЕКОРД
17СУХУМИ, 18 октября. 

(Корр. ТАСС Т. Джибути).
На сухумском стадионе 
«Динамо» в соревнованиях 
сильнейших легкоатлетов 
страны в тройном прыжке 
двукратный чемпион Олим
пийских игр Виктор Санеев 
вернул себе титул рекорд
смена мира, показав велико

лепный . результат - 
метров 44 сантиметра. - 

Теперь 27-летний Виктор 
Санеев — он учится сейчас 
в Тбилисском институте 
физкультуры — вновь «аб
солютный» рекордсмен ми
ра среди мастеров тройного 
прыжка — ведь ему принад
лежит и высшее достиже

ние для залов — 16.97 и, 
установленное на первенст
ве Европы в Гренобле 
(Франция) в марте нынеш
него года..

Зам. редактора
И. А . МИЗГИРЕВ.

□ I ТЕАТР
20 октября'
21 октября

«Трибунал*.
«Клоп»,

1 А.
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Золотые рога» -- 8-20,

10- 15, 12-10, 14-05. 16, 18-1-0,
20- 20, 22-2э. «Золотые рога» —
8-40. 10-35. 12-30. 14-25. 16-20. 
18-1.5. 20-10, 22-05. Зал кино
хроники — «Тропой бескоры
стной любви» — 9, 10-25,
11- 50. 13-15, 14-40, 16-05,
17- 30,: 18-55. 20-20, 21-45.

«О КТЯБРЬ»
«А  зори здесь тйхие» (пве 

серии) — 8-20; 11-45, 15-10,
18- 35. 22.
; «А  зори здесь тихие» (две 
серии) —: 9,14-05, 17-45* 21-25, 
Для детей — «Как ежик шуб
ку менял» — 12-25.

«ПИОНЕР»
«Танк и два мушкетера» -

9. 10-30, 12. 13-30. 15, 16-30.
«Драма из старинной жизни»
— 18, 19-45, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Залог успеха» — 11, 12-40

14-20. 18, 17-40, 19-20. 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Человек с другой стороны»
—■ 8-40, 10-30. 12-20. 14-10. 22. 
Встреча с киноактерами . — в 
16.- 18-10. 20-10.

«Человек с другой стороны»
— 9: 10-50, 12-40. 14-30. 16-05, 
17-40, 19-30, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ниэ-Жибеи» — 17-2Q 19
21:

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Поет Муслим Магомаев» —
21- 30.

ПЯТНИЦА, 20 октября 
! ПРОГРАММА 

МОСКВА
. 16.10.. Ленинский универси

тет миллионов. «Пути повы
шения эффективности обще
ственного производства». Ве
дет передачу профессор Е. Ф. 
Борисов, 16.40 «Поет народ
ный артист СССР Юрий Гу
ляев». 18.00. «Время». Ин
формационная программа.
18.30. «Тропой бескорыстной
любви». Художественный
ф-йл ьм, 19.45. «Акту ал ь н ы е 
проблемы науки и культуры?. 
«Пути ускорения научно-тех
нического прогресса». 20.15. 
«Мимолетности». Телевизион
ный музыкальный фильм. 
20.45. «Будьте здоровы». До
кументальный фильм. 20.5о. 
«Дон-Кихот». Художествен
ный фильм (киностудия «Дея* 
фильм». 1957 г.). 22.30. «Бре
мя». Информационная про- 
грамма. 23.00. «Песня-72».
23.30. Чемпионат СССР по 
футболу. «Спартак* — -«Каид 
paf». Передача с Центрально
го .стадиона цмени В, И.' 
Ленина.

И ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Новые мощности, но
вые планы». 20.20, Докумен
тальный фильм «Наш Еыль- 
с&нй». 20.40, Новости. К
50-летию образования СССР, 
Вечер телевизионных фильмов 
союзных республик.

Научно-исследовательско
му институту курортологии 
требуются' на постоянную 
работу:, заведующий хозяйст
вом, кладовщик материаль
ного склада, слёсари-сантех- 
ники, электромонтер, коче
гары, зольщики, штукатуру 
маляр, санитарки и старший 
экономист о высшим ооразо
вая и ем на научную работу.

Обращаться по адресу: 
634050. Томск, ул- Розы  
Люксембург, 1, отдел кад
ров. :

Асфальтобетонный завод 
управления строительства 
извещает покупателей ас
фальта, что отпуск продук. 
ции по оплаченным счетам 
будет производиться до 25 
октября .1972 г.

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются кассиры , и тех
нички.

Обращаться ® часы заня
тий.

Специальному конструк- ' 
горскому бюро научного 
приборостроения «Оптика» 
требуются: •' слесарь-сантех
ник, бухгалтер-кассир, ин
спектор-машинистка, же
стянщик, инженер по снаб
жению, грузчик.

Обращаться: . . 634001,
Томск, пл. им. Ленина, 2, от
дел кадров.

Томский радиоклуб
ДОСААФ производит набор
на курсы радиомехаников по 
ремонту телевизоров.

Срок обучения;—■ 10 ме
сяцев. Занятия проводятся 
утром, и вечером -г. с 9 и ,с 
18 часов.

Обращаться: г. Фомоф ;
ул.-Р. Люксембург..48.

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ приглашает на ра
боту преподавателей и шо
феров 2-го и 1-го класса с 
переподготовкой на инструк
торов практического вожде
ния.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, '140,

* Томской конторе «Рыб- 
промтехс.наб» срочно требу
ются заведующие складами.

Обращаться: :...  63.4001:
Томск, ул. Войкова. 19, с  
9 до 18 часов.

Городское профессионально-техническое училище JSft ,7 
продолжает набор учащихся на 1972— 73 учебный год.

Училище готовит квалифицированные кадры для про
мышленных предприятий по специальностям:

для окончивших среднюю школу — контролеры отдела 
технического контроля (срок обучения 1 год);

для окончивших 8—=9: классов — токари, елесарн-ня-. 
струменталыцики, слесари по ремонту промышленного 
оборудования, обмотчики электрических машин (срок обу
чения — 2 года).

■ Зачисление производится без экзаменов; Учащиеся' по: 
лучают стипендию (30 руб. 50 коп. в месяц), отличники - - 
повышенную стипендию.

Поступающие подают, на имя директора следующие до
кументы: свидетельство об образовании,"справку' . с места 
жительства, шесть фотокарточек (размером 3 x 4  см). 
Медицинскую комиссию проходят по направлению учи
лища.

Острон^ждающимся предоставляется общежетие.
Адрес училища: 6340^*9, 'Томск, пр. Фрунзе, 14.
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